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Barra do Piraí irá licitar transporte coletivo
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Ao	som	de	sua	sanfona,	O	cantor	e	compositor	Marcelo	
Jeneci	megulha	no	clima	do	Brasil	profundo	e	trabalha	
com	o	pagode,	brega	romântico,	sertanejo	e	ritmos	

latinos	em	seu	novo	disco	‘Night	Club	Forró	Latino	Vol.	1’
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Marcelo Jeneci 
MERGULHA NA MÚSICA QUE 
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Jeneci faz do álbum uma viagem no tempo em que tocava em pequenas boates e night clubs

Rodrigo 
França atua no 

monólogo ‘Eu 
Sou Hamlet’, 

que estreia 
na próxima 

semana. 
O icônico 

personagem de 
Shakespeare 

surge como um 
homem negro 
que clama por 

justiça diante do 
assassinato 

de seu pai

Aos 90 anos, o maestro Isaac Karabtchevsky fará 
sua primeira turnê internacional com a Orquestra 
Petrobras Sinfônica. Sionista, condena o conflito entre 
Israel e o Hamas e defende um Estado palestino

A CDL Volta Redonda recebeu a vi-
sita do novo comandante do 28° BPM, o 
tenente-coronel, Moisés Pinheiro Sarden-
berg. O encontro reforça a parceria contí-
nua entre as forças militares e a entidade. 

Aeroporto de Resende segue em obras

MAGNAVITA PÁGINA 3

Ricardo Santos, do Senac; Tatiana Mesquita (2ª) e Guilherme Abreu (4º), da Federação de 
Conventions; Guilherme Borges, da Orla Rio; Viviane Suhet, do Intus; e secretário Tutuca

Local	voltará	a	receber	voos	comerciais	e	noturnos	e	incrementará	economia	da	região

Empresários 
recebem 
comando da 
Polícia Militar

Grupo prepara 
novo ato contra 
poluição da 
CSN em VR

Vacinação 
contra Covid é 
estendida no 
Rio de Janeiro

Lesão tira Djokovic 
de Roland Garros

Idosos vão ter 
qualificação 
para Habilitação
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Exame 
constatou 
uma lesão 
do menis-
co medial 
do joelho 
direito de 
Djokovic, 
colocando 
em risco 
sua par-
ticipação 
nos Jogos 
Olímpicos 
de Paris

JOSÉ APARECIDO MIGUEL

TSE: Cármem 
Lúcia assume 
presidência
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FERNANDO MOLICA

Paquetá e o 
risco de ficar 
ilhado 
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2 º  CA D E R N O
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Conselho Nacional de Justiça aponta o TJRJ 
como o mais produtivo do Brasil pela 15ª vez

ARTIGO DO PRESIDENTE DO TJRJ RICARDO CARDOZO - PÁGINA 3

No Rio de Janeiro, segundo levanta-
mento divulgado pelo Painel de Dados da 
Ouvidoria Nacional do Ministério dos Di-
reitos Humanos e da Cidadania, entre ja-
neiro e maio de 2024, houve mais de 6 mil 
casos de violência contra pessoas LGBT-
QIA+ e 454 denúncias em todo o Estado.

Aumento 
da violência 
contra 
LGBTQIA+
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O II Seminário Internacional de 
Turismo Sustentável acontece nesta 
quarta (5) no Hotel Nacional, em 
São Conrado. Na noite de terça (4), 
um coquetel de abertura marcou 
o primeiro dia do evento, que este 
ano conta a com a participação de 
mais de 60 cidades, de 10 países 
diferentes, além de entidades 
internacionais de fomento e apoio 
a projetos sustentáveis. A abertura 
do evento ficará a cargo do secretário 
de Estado de Turismo, Gustavo 
Tutuca. Também estarão presentes os 
embaixadores de Barbados, República 
da Tanzânia, Quênia, Guiné Bissau, 
Etiópia e El Salvador; além da gestora 
de programas da Delegação da União 
Europeia no Brasil, Stephanie Horel.

Rio de Janeiro é palco de mais um importante evento internacional
CM

Uma ressonância magnéti-
ca feita na terça (4) encerrou a 
participação do sérvio Novak 
Djokovic no Aberto da Fran-
ça de tênis, e ao mesmo tempo 
tirou dele o posto de líder do 

ranking mundial. O exame 
constatou uma lesão do me-
nisco medial do joelho direi-
to, sofrida durante a vitória 
sobre o argentino Francisco 
Cerúndolo.

TOCA O CORAÇÃO DO POVO 
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BARÃO DE AMPARO
Manuel Gomes de Carvalho 

nasceu em Portugal, no ano de 
1788. O título de primeiro Barão de 
Amparo lhe foi concedido em 1853, 
pelo então imperador brasileiro D. 
Pedro II. Foi casado com Francisca 
Bernardina Ferreira Leite, fi lha do 
capitão Manuel Ferreira Leite, e a 
união gerou os descendentes: Joa-
quim Gomes de Carvalho, segundo 

Barão de Amparo; Manoel Gomes 
de Carvalho, Barão do Rio Negro; 
e João Gomes Leite de Carvalho, 
visconde de Barra Mansa. O barão 
foi um grande fazendeiro local, es-
pecialmente no município de Vas-
souras. Na área, ele foi proprietário 
da Fazenda das Palmas, situada na 
localidade de Palmas, onde se esta-
beleceu a antiga Estação de Palmas 

– que viria a se chamar Estação Ba-
rão do Amparo -, da extinta Linha 
Auxiliar da EFCB. A residência que 
possuía na cidade foi construída no 
local em que fi cava o solar do antigo 
barão do Tinguá, onde também es-
teve hospedado D. Pedro II durante 
sua temporada de visita à Vassouras, 
em 1848. Manuel morreu no ano de 
1855, em Barra Mansa.

Cármen Lúcia assume Tribunnal Superior Eleitoral (TSE) 
e cita “desaforo tirânico” das redes sociais

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-CARA DE PAU. O senador 
mais caro e cara de pau do mo-
mento. Ele só pensa em tirar 
vantagem de tudo. Por  Ricar-
do Noblat.  Sabe a última do 
senador Alexandre Giordano 
(MDB-SP)? A última, não, 
a mais recente, uma vez que 
ele dá sinais de que é impa-
rável quando se trata de tirar 
vantagem da sua condição de 
senador? Giordano pediu à 
Prefeitura de São Paulo pla-
cas ofi ciais para carros, a fi m 
de poder trafegar nas faixas 
preferenciais de ônibus. Ale-
ga ter compromissos ofi ciais 
na cidade e não poder chegar 
atrasado. Lembra que esse tipo 
de placa é concedido a depu-
tados estaduais, governador e 
membros do Poder Judiciário. 
E reclama do trânsito, que lhe 
parece cada vez mais lento na 
capital paulista. Oi! Não ocor-
re a Giordano, dado ao tráfego 
pesado, sair mais cedo para os 
compromissos em São Paulo?  
(...) (Metrópoles)

2-BRAZÃO encaminhou a 
advogado nomes de policiais 
e promotores que atuaram na 
delação de Élcio. Informa-
ção está em relatório da PF, 
que vê possíveis tentativas de 
atrapalhar a investigação e 
ameaçar investigadores. De-
fesa de Brazão diz que a acu-
sação ‘reforça a carência de 
elementos que sustentem a 
versão acusatória’.  Por Adria-
na Cruz, Felipe Freire, Leslie 
Leitão, Marco Antônio Mar-
tins.  (...) (g1)
 
3-TIRÂNICO. Cármen 
Lúcia assume Tribunnal Su-
perior Eleitoral (TSE) e cita 
“desaforo tirânico” das re-
des sociais. Por Letícia Pille 
e Bruna Aragão. (...) (Po-
der360) “A mentira é um 
instrumento de covardes e 
egoístas”, disse a magistrada. 
(...) (Terra) Mendonça é o 
único ministro do STF a fal-
tar à posse de Cármen Lúcia 
no TSE. Ministro tinha pas-
sagem emitida para Brasília, 
mas cancelou planos de últi-
ma hora e ficou em São Pau-
lo. Por Weslley Galzo.  (...) 
(O Estado de S. Paulo)

4-SAIDINHA PARA AS 
‘SAIDINHAS’.  Setores da 
Justiça buscam saidinha para 
as ‘saidinhas’. Por Cláudio 
Humberto. Tem sido uma 
luta implantar a lei aprovada 
no Congresso que extinguiu 
as “saidinhas” de presos do sis-
tema penitenciário. Enquanto 
tribunais de Justiça como o 
de Minas Gerais passaram a 
cumprir e fazer cumprir a lei, 
como ordena a Constituição, 
outros TJs, como o paulista, 
mantiveram as “saidinhas” de 
junho. Um criminoso conde-
nado por roubo com emprego 
de violência recorreu, exigin-
do manter suas saidinhas, e 
o ministro André Mendonça 
atendeu, alegando que a lei 
“não retroage para prejudi-
car”. Quem a lei beneficia? O 
ministro do STF ignorou um 
princípio bem mais relevante, 
que deveria preponderar: a lei 
pode retroagir, sim, quando 
beneficia... a sociedade. Há o 
risco de o STF adotar a ideia 
curiosa de validar o fim da 
saidinha só para novos conde-
nados, criando duas classes de 
bandidos no sistema. A cada 
saidinha, em São Paulo 1.500 
fogem para retomar o crime. 
Até agora, no Estado, a saidi-
nha deu fuga a mais de 15.000 
bandidos. Fantasia da ‘recupe-
ração’. O procurador de Justi-
ça Marcelo Rocha Monteiro, 
do Rio, lembra que não há um 
só estudo atestando que “sai-
dinha” ajuda a recuperar pre-
sos. O procurador de Justiça 
Marcelo Rocha Monteiro, do 
Rio, lembra que não há um só 
estudo atestando que “saidi-
nha” ajuda a recuperar presos. 
(...) (Diário do Poder)

 5-”CHUPANDO PETRÓ-
LEO”. Guiana pede que go-
verno Lula esclareça acusação 
de ministro: “Palavras lamen-
táveis”.  Por  Raphaela Ribas. 
A Embaixada da Guiana no 
Brasil pediu ofi cialmente um 
esclarecimento do governo bra-
sileiro sobre as acusações que o 
ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, fez ao país. 
Na semana passada, Silveira 
disse que a Guiana estaria “chu-
pando de canudinho” reservas 

de petróleo que pertencem ao 
Brasil.  “A Embaixada já pediu 
ofi cialmente um esclarecimen-
to do Governo Brasileiro so-
bre as palavras lamentáveis do 
Ministro de Minas e Energia”, 
disse, em nota enviada à Gaze-
ta do Povo, o encarregado de 
negócios da Guiana no Brasil, 
Vernon Robinson. “Quero rei-
terar que, apesar disto, o Brasil 
é um parceiro importante para 
Guiana em todas as esferas in-
ternacionais”, complementou o 
diplomata.  A Gazeta do Povo 
entrou em contato com Itama-
raty e o Ministério de Minas 
e Energia (MME) para saber 
o posicionamento deles a res-
peito do pedido da Guiana. O 
Itamaraty apenas sugeriu ouvir 
o MME, que ainda não comen-
tou.  Ministro disse que Guiana 
“chupa” petróleo do Brasil na 
divisa, mas países não fazem 
fronteira na Margem Equato-
rial.  Segundo Silveira afi rmou 
na última segunda-feira (27), 
a Guiana estaria explorando 
petróleo na divisa com o Bra-
sil. Na ocasião, ele manifestava 
preocupação com a demora do 
Brasil em explorar petróleo no 
subsolo marinho da Margem 
Equatorial, na costa norte do 
país. A Petrobras tem blocos 
na região, mas o Ibama negou 
licença ambiental para a explo-
ração deles.  “Nossos irmãos da 
Guiana estão chupando de ca-
nudinho as riquezas do Brasil, 
estão explorando na divisa, em 
um bloco adquirido no gover-
no Dilma [Rousseff , PT]. Não 
podemos desrespeitar contra-
tos. É direito do povo brasileiro 
conhecer suas riquezas”, disse o 
ministro em reunião de traba-
lho do G20 em Belo Horizonte. 
Reportagem da Gazeta do Povo 
mostrou que a fala do ministro 
não faz sentido. Nas águas da 
Margem Equatorial, quem faz 
fronteira com o Brasil é a Guia-
na Francesa, um departamento 
ultramarino da França que não 
produz petróleo. Mais a oes-
te fi ca o Suriname e só então a 
Guiana “petroleira”. Esta só faz 
fronteira com o Brasil em terra, 
em parte de Roraima e do Pará, 
onde não há atividade petrolí-
fera.  Guiana é o país que mais 
cresce no mundo, graças ao pe-

tróleo. O Ministério de Minas 
e Energia estima que a Margem 
Equatorial brasileira tenha ja-
zidas de aproximadamente 10 
bilhões de barris de petróleo 
“recuperáveis” – ou seja, viáveis 
do ponto de vista comercial –, 
que poderiam render algo da 
ordem de R$ 1 trilhão para os 
cofres públicos.  Esse otimismo 
tem relação justamente com as 
descobertas feitas nos mares da 
Guiana e também do Suriname, 
cujos subsolos marinhos têm 
características geológicas simi-
lares às do norte brasileiro.  Os 
dois países localizaram jazidas 
de petróleo estimadas em 13 
bilhões de barris. A exploração 
dessas reservas faz da Guiana o 
país que mais cresce no mundo. 
O sucesso despertou a cobiça 
da Venezuela, que recentemen-
te se declarou dona do territó-
rio de Essequibo, ofi cialmente 
pertencente à Guiana. (...) (Ga-
zeta do Povo)

6-CASO DJIDJA: mãe fil-
mava filhos sob efeito de 
cetamina na casa onde ex-si-
nhazinha foi achada morta. 
Segundo a polícia, Cleusi-
mar Cardoso registrava até 
momentos em que os filhos 
se aplicavam a droga; ela e o 
irmão da ex-sinhazinha estão 
presos suspeitos de tráfico 
e associação para o tráfico. 
Mãe costumava gravar vídeos 
da ex-sinhazinha e irmão sob 
efeito de cetamina em Ma-
naus. O uso contínuo de ceta-
mina havia se tornado rotina 
na família de Djidja Cardoso, 
ex-sinhazinha do boi Garanti-
do, que tem a morte investiga-
da por suspeita de overdose da 
droga em Manaus. Segundo a 
polícia, a mãe dela, Cleusimar 
Cardoso, tinha o costume de 
gravar a família sob efeito da 
substância e também regis-
trava os momentos em que 
os filhos faziam as aplicações, 
utilizando seringas. (...) (g1)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP. Trabalhou 

em todos os grandes jornais 

brasileiro — e em todas as 

mídias. E-mail: jmigueljb@
gmail.com

A comunicação pública 
como instrumento de presta-
ção de serviço à sociedade é 
um dos principais temas do 5º 
Fórum Nacional das Secreta-
rias Estaduais de Comunica-
ção, que acontece em Brasília 
nos dias 4 e 5 de junho. Reu-
nindo representantes de todas 
as regiões do Brasil, o evento 
também debate as novas pos-
sibilidades e desafios da área 
com a utilização da IA. A 
abertura do Fórum foi feita 
pelo ministro da Secretaria de 

Comunicação da Presidência 
da República, Laércio Portela.

A expectativa é que várias 
deliberações importantes para 
a sociedade brasileira sejam to-
madas durante o evento, sendo 
que foram feitos avanços sig-
nifi cativos sobre a realização 
de campanhas publicitárias 
conjuntas para combater a de-
sinformação e a favor da paz no 
trânsito.

O futuro da Inteligência Ar-
tifi cial no marketing político, 
com ferramentas que permitem 

análises avançadas de dados, 
segmentação de público perso-
nalizada, automação de campa-
nhas e identifi cação de tendên-
cias a partir do sentimento dos 
usuários nas redes sociais tem 
provocado refl exões.

O combate à desinforma-
ção, as regras de compliance e a 
regulamentação das profi ssões 
ligadas à área têm sido debati-
dos por especialistas e represen-
tantes dos estados.

Ao final do evento, os 
gestores de comunicação dos 

estados serão convidados a 
assinar uma Carta Compro-
misso, unindo forças para o 
aprimoramento da comuni-
cação pública em todo o país. 
A carta visa estabelecer dire-
trizes e ações conjuntas para 
fortalecer a área e garantir o 
acesso à informação de quali-
dade para todos os cidadãos 
brasileiros.

*Presidente do Conselho 
Nacional de Secretários 

Estaduais de Comunicação

André Curvello*
O V Fórum e a comunicação pública

Opinião do leitor

Prestação de contas em Itaguaí

Vergonhosa a atitude da prefeitura de Itaguaí 

em não divulgar o local de sua prestação de 

contas. Resultado: plenário vazio, com a pre-

sença apenas do operador de som no plenário 

da Câmara. A atitude foi tão transparente que 

ninguém conseguiu enxergar. 

Luciano Feitosa
Rio de Janeiro - Rio de Janeiro

A tecnologia como 
facilitador profi ssional

Homenagem ao Rei 
do Pop no Rio

EDITORIAL

A pandemia da covid-19 
proporcionou grandes mudan-
ças no modo de vida de no dia 
a dia das pessoas, mas também 
fez com que a medicina se ino-
vasse com os aparatos tecnoló-
gicos, expandindo-se nas tele-
consultas. 

Em um ano, o Hospital 
Universitário Pedro Ernesto, 
da Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj) realizou 
mais de 10 mil atendimentos 
online a 7 mil pacientes e tem, 
gratuitamente, mais de 24 espe-
cialidades a distância. A central 
de teleconsulta do hospital uni-
versitário virou referência na-
cional, a ponto de até ser ponto 
de assistência virual do Sistema 
Único de Sáude (SUS). 

Um dos pontos chave no 
período em que a população 
ficou mais reclusa em casa 
para os atendimentos médi-
cos foi o uso das tecnologias 
para diagnósticos e consultas. 
Hoje, esse método é aplicado 
com mais veemência, a ponto 
de alguns médicos apenas o 
uitlizaram, especialmente te-
rapeutas, como psicólogos e 
psicanalistas. 

Por mais que a própria me-
dicina esteja se estruturando 
para que a inovação venha a 
agregar valores para o século 

XXI, considerado um dos mais 
modernos, não se pode deixar 
de lado a questão do contato 
com o paciente, principalmente 
àqueles com graves problemas.

As doenças não param e os 
vírus evoluem. A própria covid 
é uma prova disso, com várias 
cepas e variações — e até subva-
riações. Assim, todo o cuidado 
deve ser tomado na hora das 
consultas e dos diagnósticos, 
assim como nas precauções, 
com vacinas e remédios. 

A teleconsulta veio para 
servir um auxílio e proporcio-
nar uma melhor tranquilidade 
para o paciente e para o médi-
co, mas, em alguns casos, não 
deve ser tão levada à sério, pois 
há doenças em que o médico 
precisa, ainda, avaliar melhor 
presencialmente. 

A tecnologia veio para me-
lhorar o nosso dia a dia e a pan-
demia provou isso, mas não se 
pode deixar de lado o contato 
humano nas questões, pois as 
máquinas não têm sentimentos 
e nem as variações que os estu-
diosos da medicina tem. 

Mesmo assim, deve-se nor-
tear a questão da teleconsulta 
da Uerj como um marco pre-
ponderente para que o meca-
nismo evolua da melhor forma 
possível.

Em homenagem aos 15 
anos do falecimento do Rei do 
Pop, o artista Rodrigo Teaser 
e a ex-guitarrista de Michael 
Jackson, Jennifer Batten, vão 
se apresentar no Qualistage, na 
Barra da Tijuca, com um espe-
táculo inédito.

O tributo será realizado no 
Rio de Janeiro (no Via Parque 
Shopping) no próximo dia 9 
com um espetáculo completa-
mente reformulado, desde os 
novos fi gurinos, arranjos, rotei-
rização e músicas no repertório.

Conhecido internacional-
mente por ser um dos maiores 
intérpretes de Michael Jackson, 
Rodrigo Teaser volta aos palcos 
do Qualistage com este tributo 
especial de 15 anos sem o Rei 
do Pop, junto com Jennifer 
Batten. Para os mais jovens, ela 
é a famosa guitarrista que foi da 
formação original da banda de 
Michael.

Há 11 anos em turnê com o 
espetáculo, o cantor, composi-

tor e dançarino Rodrigo Teaser, 
remodelou toda sua apresen-
tação, e a capital será uma das 
primeiras a receber este tribu-
to, com novos fi gurinos, shows 
pirotécnicos, interpretações e 
roteirização. Vale destacar que 
o intérprete já se apresentou 
mundo afora - Brasil, Estados 
Unidos, Malásia, Singapura, 
Dubai e Qatar - destaque para 
o último com participação no 
show de abertura da Copa do 
Mundo no espaço FIFA Fun 
Fest.

No setlista do show, o pú-
blico vai poder se encantar com 
as interpretações de Rodrigo de 
músicas como � riller, Billie 
Jean, Black or White, Human 
Nature e Beat It. Estes são al-
guns dos inúmeros hits que 
certamente serão cantados du-
rante o espetáculo Tributo ao 
Rei do Pop, em homenagem ao 
eterno cantor Michael Jackson. 
Será, literalmente, uma apre-
sentação única.

Arquivo

Muita história para contar
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  PENSANDO NO LEGA-
DO - O Governador do Rio, 
Cláudio Castro, amadurece a 
ideia de fi car até o último dia 
do mandato. Tem como meta 
focar no legado da sua ges-
tão e deixar sua marca como 
gestor público. Para uma pes-
soa próxima, ele está correto 
no pensamento: “Cláudio é 
muito jovem e deixará o go-
verno com menos de 50 anos. 
Tem uma trajetória política 
enorme pela frente. Deixar 
um legado, arrumando o es-
tado é muito mais importan-
te para o seu currículo do que 
deixar o governo e entrar em 
uma disputa eleitoral. Ele não 
precisa ter pressa”. 

  SEM PRESSA - A saída 
de Vinícius Farah da Secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-
nômico do Rio para concor-
rer a Prefeitura de Três Rios 
não vai gerar um leilão para 
a sua cadeira de secretário. O 
governador Cláudio Castro 
irá indicar um interino para 
responder pela pasta e dar 
continuidade aos processos 
de captação de investimentos 
em cursos. Não será surpresa 
se a pasta for comandada in-
terinamente por uma mulher.

  FLECHAS DO KING - 
Em gravação ao podcast de 
Rodrigo Bethlem, o secretá-
rio de Transportes, Washin-
gton Reis, disparou fl echadas 
para o presidente da Alerj, 
deputado Rodrigo Bacellar. 
Ele está inconformado com 
a decisão do União Brasil de 
lançar o vereador Celso do 
Alba como candidato a pre-
feito de Duque de Caxias. No 
vídeo, Reis fala de “esteliona-
to eleitoral”. A fala intempes-
tiva vai ter troco.

  TIC-TAC - Corre à boca 
pequena que foi um orácu-
lo federal que avisou ao pre-
feito do Rio, Eduardo Paes, 
para fi car bem longe e sanear 
a Secretaria de Habitação. Na 
operação de fi shing nos tele-

fones da família Brazão, al-
gumas conversas e mensagens 
foram capturadas. Os sinais 
de fumaça indicando a exis-
tência de bomba-relógio fa-
zendo tic-tac chegou até o ga-
binete do alcaide.

  PIRAÍ - Ao reassumir a 
Secretaria de Turismo, o de-
putado estadual Gustavo Tu-
tuca fez o povo de Piraí res-
pirar aliviado. No fi m de 
semana, em Itaipava, no qual 
esteve na companhia do Go-
vernador Cláudio Castro, ele 
ouviu do governante que iria 
renomeá-lo mesmo a con-
tra gosto. O nome Tutuca faz 
disparar o candidato de qual-
quer pesquisa na cidade.

 NA COLA - A saída de 
André Ceciliano do governo 
federal por 30 a 40 dias deixa o 
prefeito Eduardo Paes de saia 
justa na escolha do vice. Ele é o 
nome preferido de Lula, como 
a coluna já publicou, e a sua “li-
cença” eleitoral só ocorre por 
que recebeu aval presidencial. 
Para o em torno de Paes, “o 
caso de Ceciliano” já era con-
siderado resolvido pela dilata-
ção da linha de tempo para es-
colha do vice. Ninguém aposta 
na desincompatibilização.

 DAMARES QUESTIO-
NA NÍSIA - A senadora 
Damares Alves (Republica-
nos-DF) apresentou nes-
ta terça-feira (4) um reque-
rimento de informações à 
ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, a questionamento 
sobre os cancelamentos uni-
laterais que planos de saúde 
vêm fazendo pelo atendimen-
to de pacientes com autismo. 
Para a senadora, tais casos 
violam direitos previstos pela 
Constituição na esfera indivi-
dual e coletiva. E requerem, 
por isso, uma intervenção do 
Ministério da Saúde. Os pla-
nos de saúde são regulados 
pela Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS), 
entidade vinculada ao Minis-

tério da Saúde, e, por isso, o 
questionamento à pasta.

  AEROPORTO DE RE-
SENDE VOLTARÁ À ROTA 
- Graças a investimentos desti-
nados pelo senador Flávio Bol-
sonaro, as obras de reforma e 
modernização do Aeropor-
to Municipal, em Resende, no 
sul do Estado do Rio, seguem 
a todo vapor.  Com os recur-
sos que estão sendo feitos, da 
ordem de R$ 8 milhões, o ae-
roporto voltará a ter capacida-
de de receber voos comerciais 
e noturnos. O aeroporto até 
então funcionava apenas para 
voos particulares durante o dia 
e se o tempo estiver propício. 
O espaço não recebia operação 
comercial desde 2023. 

  ECONOMIA IMPUL-
SIONADA - Além disso, o 
retorno do funcionamen-
to do aeroporto impulsiona 
ainda mais o crescimento e 
desenvolvimento não só do 
município de Resende, mas 
de toda a região do Médio 
Paraíba. O prefeito Diogo 
Balieiro faz questão de res-
saltar que o senador Flávio 
Bolsonaro é peça fundamen-
tal nesse processo. “Agra-
deço ao senador por todo o 
investimento que vem desti-
nando ao município ao lon-
go dos anos. Graças a essa 
parceria, temos conseguido 
tirar grandes sonhos do pa-
pel”, disse Balieiro. Detalhe: 
a área administrativa do aero-
porto também será reforma-
da.  Não há ainda uma previ-
são de quando a reforma será 
concluída para voltar a rece-
ber voos comerciais.

  ZITO REÚNE COR-
RELIGIONÁRIOS - O ex-
-prefeito de Duque de Caxias 
e pré-candidato do Parti-
do Verde ao Executivo mu-
nicipal, José Camilo Zito, 
promoveu em seu galpão, 
no bairro Dr. Laureno, uma 
grande reunião geral nesta úl-
tima segunda-feira (03), com 

PINGA-FOGO

Caso seja verdadeira, a história  
contada pelo jornal inglês � e Sun so-
bre Lucas Paquetá exige que o jogador 
seja cortado da seleção brasileira que 
disputará a Copa América.

A notícia publicada só não é inacre-
ditável porque esta palavra há muito foi 
desmoralizada entre nós. Mas é espan-
toso demais que Paquetá, craque reco-
nhecido e milionário, possa ter armado 
um esquema para favorecer parças de... 
Paquetá, sua terra natal. 

Se comprovada, a fraude deverá ge-
rar o fi m da carreira do jogador de 26 
anos, que seria impedido de voltar a 
praticar futebol profi ssional.

A reportagem é baseada no rela-
tório sobre o caso feito pela Football 
Association, a CBF de lá. Segundo a 
investigação, o jogador do West Ham 
forçou quatro cartões amarelos entre 
2022 e 2023 para que uns amigos de 
bairro ganhassem apostas que somam 
o equivalente a R$ 670 mil. Isso repre-
senta  15% do salário mensal bruto do 
craque da seleção.

Como qualquer pessoa acusada, Pa-
quetá tem o direito de se defender, o ônus 
de comprovar suspeitas cabe aos investi-
gadores. Mas, enquanto a situação não é 
devidamente apurada, as evidências reco-
mendam que ele fi que fora da seleção.

Não dá pra equipe que mais títulos 

mundiais conquistou ter em seu elenco 
alguém que, segundo as apurações, frau-
dou o esporte que tanto nos fascina. A 
Amarelinha não merece mais este peso.

E olha que, no universo do futebol 
brasileiro, dirigentes são, historicamente, 
os principais vilões. Atletas, na quase to-
talidade dos casos, são jovens que, como 
quaisquer outros, apenas querem chances 
para exercer seu talento. Almejam ganhar 
a vida com o talento que possuem.

Mas, até pela exposição e pelo fascí-
nio que exercem, eles não podem se en-
volver em casos tão graves. O que está 
em jogo é muito mais, tem a ver com a 
lógica do esporte, algo que, no limite, 
encena a própria vida.

Vale muito torcer para que Paquetá 
seja inocente, mas, a julgar pela repor-
tagem, a situação dele é bem complica-
da. Segundo a investigação, houve 60 
apostas que bancaram o palpite de que 
ele tomaria cartão amarelo nos tais jo-
gos da Premier League. Todas as apos-
tas foram feitas na Ilha de Paquetá.

Se o jogador não for culpado, a ilha 
poderá ostentar o título de ter a maior 
concentração de adivinhos no planeta 
— segundo o IBGE, por lá viviam, em 
2022, exatos 3.486 habitantes. Ter en-
tre eles tantas pessoas capazes de prever 
algo tão inusitado é algo que merece 
entrar no Guinness.

A eventual culpa do jogador revelará 
não apenas sua desonestidade, mas tam-
bém  sua, digamos, pouca inteligência. 
Não dá para um atleta de seu nível acre-
ditar que seria fácil enganar operadoras 
de jogos — os chefões dessa atividade 
sabem muito bem lidar com fraudes. Os 
computadores dessas empresas são pro-
gramados para detectar qualquer movi-
mento que fuja aos padrões.  

Caso sejam comprovadas, as acusa-
ções  sepultarão de vez a história da Lei 
de Gérson, algo que tanto perseguiu 
nosso grande ex-jogador, campeão do 
mundo em 1970. 

Isso porque ele protagonizou um 
comercial de TV que ressaltava as su-
postas qualidades de uma marca de 
cigarro, mais barata que as concorren-
tes. “Gosto de levar vantagem em tudo, 
certo?”, recitou.

Num país que, em plena ditadura, 
volta e meia era informado de irregula-
ridades no uso do dinheiro público, de 
tenebrosas transações, o mote do co-
mercial virou sinônimo da falta de ética. 
Mas Gérson apenas recitou um texto in-
feliz, não foi culpado de nada. Paquetá 
agora corre o risco de se tornar sinôni-
mo de fraude, de fi car ilhado no futebol.

Divulgado recentemente, o Rela-
tório Justiça em Números 2024, do 
Conselho Nacional de Justiça, de-
monstra que o Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro está no cami-
nho certo e continua em destaque no 
Judiciário nacional. Entre os tribunais 
estaduais de grande porte, seguimos, 
pela 15ª vez como o mais produtivo 
do Brasil, além de deter o índice de 
105,1% de atendimento à demanda, 
33% superior à média nacional.

A produtividade do TJRJ aumen-
tou 22,5% em relação a 2022. O de-
sempenho é 53% superior à média na-
cional. O Judiciário fluminense tem a 
maior carga de trabalho do país, 68% 
a mais que a média estadual. E tem o 
maior acesso à Justiça entre os tribu-
nais de grande porte.

Além de refletir nosso empenho 
e dedicação no atendimento aos que 
buscam pela Justiça, os números e as 
informações do Relatório nos auxi-
liam no planejamento futuro. Pode-
mos melhorar? Sim, podemos e deve-
mos, porque a sociedade não merece 
justiça lenta.

Hoje, o TJRJ investe maciçamente 
em tecnologia. Este ano, em relação a 
dois anos atrás, triplicou os investi-

mentos na área tecnológica.
Ferramentas que utilizam a inteli-

gência artifi cial estão em desenvolvi-
mento e brevemente serão disponibili-
zadas para os servidores e magistrados.

Um novo sistema mais amigá-
vel para a tramitação de processos 
(EPROC) será disponibilizado a par-
tir de outubro. As rotinas processuais 
serão abreviadas.

O Tribunal do Rio está remetendo 
à Assembleia Legislativa uma proposta 
de organização judiciária que conside-
rará a implementação de núcleos ju-
risdicionais onde juízes com a mesma 
competência poderão processar e jul-
gar feitos por todo o Estado. Será um 
novo modelo que permitirá uma equa-
lização melhor do trabalho, sem ne-
cessidade da criação de novas varas ou 
nomeação de novos servidores e juízes.

Um novo mundo desponta com o 
auxílio da tecnologia e é justamente 
por isto que o gestor moderno tem o 
dever de considerar todo o arcabouço 
tecnológico para não onerar o Estado.

*Presidente do Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de Janeiro

Fernando Molica Ricardo Rodrigues Cardozo*

A ilha de Lucas Paquetá Justiça do Rio em 
profunda transformação

Fotos Cláudio Magnavita

O secretário 

estadual de 

Comunicação 

do Rio, Igor 

Marques, com o 

ministro interino 

de Comunicação, 

Laércio Portela, 

na abertura do 5º 

Fórum Nacional 

dos Secretários 

Estaduais de 

Comunicação, 
em Brasília 

Os respon-

sáveis por 

toda a comu-

nicação dos 

governos do 

Rio e de São 

Paulo: os se-

cretários Igor 

Marques e 

Lais Vita

Guilherme Borges 
(1º) e João Marcello 
(3º), da Orla Rio; 
Bruno Mattos 
(2º), subsecretário 
municipal de 
Turismo do RJ; 
o secretário de 
Turismo, Gustavo 
Tutuca (4º); e o 
pré-candidato a 
vereador no RJ, 
Marcelo Monfort 
(5º) no coquetel 
de abertura do 
II Seminário 
Internacional 
de Turismo 
Sustentável

CM

todos os seus apoiadores e 
correligionários. A estimati-
va do público presente foi de 
3.500 pessoas,  segundo afi r-
mou à coluna o presidente do 
PV Caxias e ex-deputado es-
tadual André Lazaroni, um 
dos principais nomes na ar-
ticulação da campanha de 
Zito. A Federação Brasil da 
Esperança, formada por PV, 
PT e PCdoB, encabeçada 

pela pré-candidatura de Zito, 
também já conta com o apoio 
do Avante, totalizando uma 
nominata com 60 pré-candi-
datos ao Legislativo.

  I FÓRUM EXPOCLI-
MA DA BAIXADA - O mu-
nicípio de Nova Iguaçu rece-
be nos dias 17 e 18 de junho, 
das 9 às 17hs, o I Fórum Expo-
clima da Baixada Fluminense, 

no auditório do Hotel Mér-
cure, no Centro da cidade. O 
fórum abordará a importân-
cia de gestores públicos dian-
te das mudanças climáticas na 
região. Lembrando que, nes-
te aspecto, a Baixada Flumi-
nense é uma das regiões que 
mais são penalizadas com tra-
gédias climáticas no estado, 
causando impactos extrema-
mente severos para a popu-
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Após discussão, votação do 
“imposto chinês” é adiada
Relator no Senado retirou o “jabuti” do projeto Mover

Por Gabriela Gallo

O plenário do Senado Fe-
deral votará, nesta quarta-feira 
(05), o Projeto de Lei (PL) nº 
914/2024 que institui o Progra-
ma Mobilidade Verde e Inovação 
(Programa Mover), que prevê 
benefícios fiscais às montadoras 
que investirem em tecnologias de 
baixa emissão de carbono.

Inicialmente, a Casa iria votar 
o projeto na terça-feira (04), mas 
os senadores optaram por adiar a 
votação para o dia seguinte para 
terem mais tempo para analisar o 
relatório – que foi finalizado me-
nos de uma hora antes da sessão, 
mas produzindo muita discussão 
pela retirada do texto da questão 
da taxação de compras interna-
cionais até US$ 50, que ficou co-
nhecida como “imposto chinês” 
ou “taxação das blusinhas”.

Originalmente, o texto apro-
vado na Câmara dos Deputados 
incluiu o “imposto chinês” como 
um “jabuti” – ou seja, a inserção 
de norma alheia ao tema princi-
pal – que implementava a taxação 
de 20% na alíquota de compras 
internacionais de até 50 dólares 
(aproximadamente R$ 264,34, 
segundo a atual taxa de câmbio). 
Porém, o relator do texto no 
Senado Rodrigo Cunha (Pode-
mos-AL) retirou o “jabuti” do 
texto. O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
concordou com a retirada do 
trecho de importação do projeto. 
O que gerou imediata reação do 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira, artífice do “jabuti”. Diante 
da confusão, o líder do governo 
no Senado, Jaques Wagner (PT-
-BA), pediu o adiamento.

O relator manifestou des-
contentamento pela falta de 
diálogo entre as duas Casas. O 
senador relembrou que o acor-
do firmado na Câmara era que 

o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) não irá vetar o 
acordo de 20%, caso o projeto 
fosse aprovado, “mas quanto 
ao Senado não houve esse tipo 
de conversa”.

“Não será taxar as blusinhas 
que vai fazer com que o país me-
lhore de um dia pro outro. Mas o 
que nós vamos fazer de maneira 
responsável é tratar esse assunto 
de maneira pertinente, e não per-
mitir um jabuti, uma artimanha 
legislativa ser colocada em um 
projeto tão importante como 
esse e as pessoas serem surpreen-
didas”, destacou Rodrigo Cunha.

Câmara
Caso o Senado aprove o texto 

do relator sem o “jabuti”, o proje-
to, uma vez que foi modificado, 
volta à Câmara dos Deputados. 
Porém, o texto corre o risco de ser 
enterrado, segundo o presidente 
da Câmara Arthur Lira (PP-AL) 
em conversa com a imprensa na 
entrada do Congresso Nacional 
nesta terça-feira.

“Não sei como os deputados 
vão encarar uma votação que 
foi feita por acordo. Acho que 

o Mover tem sérios riscos de 
cair junto e de não ser votado 
mais na Câmara. Isso eu penso 
de algumas conversas que eu 
tive. Estamos pacientemente 
esperando e aguardando que as 
coisas sejam discutidas, votadas, 
de maneira altiva, transparente e 
clara”, disse Lira.

Taxação
Durante a sessão, senadores 

tanto da base quanto da oposi-
ção se manifestaram favoráveis 
à taxação, porém com outra 
porcentagem. O senador Omar 
Aziz (PSD-AM) defendeu que, 
mesmo com a taxação de 20%, o 
valor final das compras interna-
cionais continuará com um valor 
muito abaixo para competir com 
a indústria nacional, o que con-
tinuaria uma injustiça com o se-
tor varejista brasileiro. “Antes de 
estar cuidando de outros países, 
nós temos que cuidar do Brasil. 
O Brasil que precisa do Congres-
so Nacional”, destacou o senador.

O senador Jorge Seif (PL-
-SC) concordou com o colega 
e destacou que diversos sites 
internacionais vendem medica-

mentos, vitaminas e eletrônicos 
que são importados sem o aval 
da Agência Brasileira de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa). “Não 
podemos falar de liberdade eco-
nômica quando quem produz 
no Brasil paga de 90% a 110% 
de taxas estaduais, municipais e 
federais e esses [sites] destroem 
nossa indústria e comércio. Eu 
não sou a favor de nenhum im-
posto. Agora, se quer concorrer 
no Brasil tem que ser com nor-
mas e regras igualitárias”, criticou 
o parlamentar.

Apesar de o presidente Lula 
não ter interesse em taxar as 
compras para não perder popu-
laridade, a taxação de compras 
internacionais já foi alvo do Mi-
nistério da Fazenda. Até 2023, 
varejistas internacionais (maioria 
chinesas, como os sites Shopee, 
Ali Express e Shein) criaram um 
“sistema” para driblar as taxações 
em compras de até US$ 50,00. 
As varejistas realizavam transa-
ção como se fosse de pessoa física 
para pessoa física, e não de pessoa 
jurídica para pessoa física. Dessa 
forma, essas varejistas ficavam 
isentas de impostos.

Pedro França/Agência Senado

Sem as “blusinhas”: Rodrigo Cunha lê no plenário o relatório do Mover

conselho de 
Ética volta a 
julgar Glauber 
e Janones
Por Gabriela Gallo

O Conselho de Ética e De-
coro Parlamentar da Câmara 
dos Deputados volta a julgar, 
nesta quarta-feira (05) às 11h, os 
processos contra os deputados 
federais André Janones (Avante-
-MG), Glauber Braga (Psol-RJ) e 
Fernanda Melchionna (Psol-RS). 
Todos são acusados de quebra 
de decoro e tiveram seus proces-
sos abertos pelo Partido Liberal 
(PL). Porém, o deputado Glau-
ber Braga enfrenta um segundo 
processo, aberto pelo partido 
Novo, mas que será analisado em 
outra data. Ambos os partidos 
pedem a cassação de mandato do 
parlamentar.

Glauber Braga
A situação de Glauber Braga 

ainda é incerta. O relator do caso, 
deputado Ricardo Ayres (Repu-
blicanos-TO), ainda não apresen-
tou seu parecer sobre o caso.

O PL acusa o parlamentar de 
agredir fisicamente o deputado 
Abilio Brunini (PL-MT), após 
empurrar o parlamentar durante 
uma discussão na Comissão de 
Direitos Humanos da Câmara. 
O parlamentar alega que o em-
purrão dado em Brunini não foi 
uma tentativa de agressão, mas foi 
resultado de uma discussão acalo-
rada e generalizada.

Há um outro processo contra 
Glauber Braga por agressão. Foi 
aberto pelo partido Novo. Diz 
respeito a uma confusão no dia 
16 de abril, após Braga discutir 
fortemente com o deputado Kim 
Kataguiri (União Brasil-SP) e 
manifestantes do Movimento 
Brasil Livre (MBL). No dia, o 
parlamentar acusado expulsou o 
militante e influenciador ligado 
ao MBL, Gabriel Costenaro, da 
Câmara, a chutes e pontapés. A 
situação foi gravada e divulgada 
em redes sociais.

No dia da confusão, o par-
lamentar acusou Costenaro de 
violência doméstica contra uma 
ex-companheira. Mas o clímax 
da confusão chegou quando o 
militante do MBL fez insinua-
ções sobre a mãe do deputado, a 
ex-prefeita do município de Nova 
Friburgo (RJ) Saudade Braga, 
que na época enfrentava um qua-
dro avançado de Alzheimer. Ela 
faleceu no dia 8 de maio, aos 75 
anos, por insuficiência respirató-
ria e pneumonia aguda. A prefei-
tura de Nova Friburgo decretou 
luto de três dias pela morte da 
ex-prefeita. Esse processo, porém, 
não está na pauta do Conselho de 
Ética desta quarta-feira (4).

Janones
O deputado André Jano-

nes é acusado de exigir parte 

do salário de funcionários que 
trabalham em seu gabinete, 
prática conhecida como “racha-
dinha”. O processo foi aberto 
após serem divulgados áudios 
de conversas do deputado com 
membros de seu gabinete sobre 
o caso. Em janeiro deste ano, o 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Luiz Fux autori-
zou a quebra dos sigilos bancá-
rio e fiscal de Janones, assessores 
e ex-assessores a fim de investi-
gar melhor os fatos. O relator 
do processo no Conselho de 
Ética é o deputado Guilherme 
Boulos (Psol-SP).

Após o caso vazar, Janones 
se defendeu dizendo que não fez 
nada de errado, afirmando que 
antes de tomar posse como de-
putado federal em 2019, propôs 
uma “vaquinha” aos futuros fun-
cionários do seu gabinete e que só 
contribuiriam aqueles que tives-
sem interesse, no valor que pudes-
sem contribuir.

O dinheiro arrecadado seria 
usado para quitar dívidas de Jano-
nes e seus assessores feitas quando 
ele concorreu a prefeito de Ituiu-
taba (MG), em 2016. Na época, 

ela foi derrotado. Janones refor-
çou que a vaquinha foi vetada por 
sua advogada e que, mesmo que 
ele não considere que a medida 
fosse ilegal, nenhum dinheiro foi 
arrecadado ou gasto por ele.

Melchionna
Em comparação às acusações 

dos processos dos dois colegas, 
o caso de Fernanda Melchionna 
aparenta ser a parlamentar me-
nos preocupada. A parlamentar é 
acusada de ter ofendido a família 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) durante uma reunião da Co-
missão de Segurança Pública da 
Câmara, em dezembro de 2023.

Na época, a deputada dis-
cordou de um projeto do PL 
sobre mudanças na legislação 
penal quanto ao Movimento 
dos Trabalhadores Rurais Sem 
Terra (MST) e Movimento 
dos Trabalhadores Sem Teto 
(MTST). A acusação veio por-
que a parlamentar relacionou a 
família do ex-presidente a cri-
minosos. Porém, o relator do 
caso, deputado Júlio Arcoverde 
(PP-PI), avaliou que o caso não 
se trata de quebra de decoro.

Vinicius Loures/Câmara dos Deputados

Glauber é acusado de agressão a um colega deputado

CORREIO POLÍTICO

Congresso não está 
na mesma sintonia

Cármen, o TSE, todos nós 
e o bonde da história

Tecnologia Epidemia

Desmandos

Evolução

Estilo

Humano

Para Senise, o maior pro-
blema para Cármen Lú-
cia está na constatação 
de que o Congresso não 
está na mesma sintonia 
no sentido de discutir de 
forma mais profunda o 
tema. “A justiça eleitoral 
tem alguma normatiza-
ção, mas desatualizada 
e insuficiente”, observa. 
“Em contrapartida, o Con-
gresso mostra-se leniente. 

Está considerando o tema 
como disputa política, 
como FlaXFlu. E não é. A 
discussão sobre inteligên-
cia artificial e seus usos 
deveria ser uma política 
de Estado, pelo que há de 
revolucionário e transfor-
mador no seu uso”. Senise 
compara com a revolução 
que houve na medicina 
depois que clonaram a 
ovelha Dolly. 

Em seu discurso de pos-
se, a nova presidente do 
Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), Cármen Lúcia, 
demonstrou sua disposi-
ção em combater as fake 
news nas eleições muni-
cipais deste ano. Não se 
deve duvidar da firmeza 
e das convicções de Cár-
men Lúcia. Mas talvez se 
deva duvidar se ela efeti-
vamente terá ferramentas 
para tanto. O especialista 
em marketing digital, pre-

sidente do Instituto Brasi-
leiro de Regulamentação 
da Inteligência Artificial 
(IRIA), acha que não. “Há 
uma questão muito mais 
profunda que somente o 
uso de fake news; é o uso 
da inteligência artificial”, 
comenta Senise. “Essa é 
uma tremenda revolução. 
Se não ampliarmos essa 
discussão, se não criar-
mos logo uma regula-
mentação, vamos perder 
o bonde da história”. 

“Tecnologia se combate 
com tecnologia”, diz Se-
nise. E esse é o primeiro 
problema. O TSE até está 
trabalhando um gabine-
te especial de tecnologia. 
Mas, pela complexidade, 
o especialista não acredi-
ta, pelo que conhece, que 
fique realmente pronto 
até a eleição de outubro.

“Fake news é uma epi-
demia mundial, mas que 
parece ter encontrado 
terreno fértil no Brasil. Pa-
rece aqui ser  questão cul-
tural”, comenta. Somos o 
país do Plano Cohen, a fal-
sificação feita por Getúlio 
Vargas para justificar a di-
tadura de 1937. Fake news 
antes dos computadores. 

Sem uma regulamenta-
ção clara, adverte Senise, 
cresce o risco de decisões 
equivocadas. De desman-
dos. Ele pergunta: “Uma 
charge de jornal, por 
exemplo, pode ser consi-
derada fake news? Quais 
são os limites diante da 
nova tecnologia? Esse é 
um tema mal discutido”.

Com os limites estabele-
cidos, a medicina passou 
a lidar com os avanços 
da engenharia genética. 
Hoje se faz o mapeamen-
to do genoma humano. E 
a medicina evoluiu imen-
samente. Medicamentos, 
tratamentos e até mesmo 
vacinas hoje usam enge-
nharia genética. 

De qualquer modo, Se-
nise confia que, com seu 
estilo mais moderado, 
Cármen Lúcia possa vir 
a construir acordos mais 
efetivos entre os grupos 
políticos que possibilitem 
algum controle. Resolver, 
porém, demandaria uma 
discussão mais profunda 
e complexa. 

Mas poderia ter evoluí-
do para produzir um ser 
humano artificial. E, ago-
ra, é a Inteligência Artifi-
cial que traz esse risco. É 
possível colocar pessoas 
dizendo o que nunca dis-
seram. Defendendo o que 
nunca lhes passou pela 
cabeça. No mundo da po-
lítica, é um imenso perigo. 

Lula Marques/ Agência Brasil

Tânia Rego/Agência Brasil

Parlamentares comemoram veto sobre fake news

Cármen Lúcia conseguirá coibir fake news?

POR RUDOLFO LAGO



Quarta-feira, 5 de Junho de 2024 5Política

Lula vai pessoalmente 
azeitar relação política

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva deverá conversar 
com presidentes de partidos, lí-
deres e ministros da base aliada 
em mais um movimento para 
azeitar a articulação política do 
governo após derrotas do Palá-
cio do Planalto no Congresso 
Nacional. 

Segundo um membro do 
Executivo, o presidente sina-
lizou disposição de participar 
de novas reuniões do chamado 
Conselho de Coalizão, órgão 
que reúne presidentes, líderes 
e vice-líderes dos partidos da 
base aliada do governo na Câ-
mara e no Senado, assim como 
ocorreu no ano passado. 

Ainda de acordo com rela-
tos, Lula também se colocou 
à disposição da equipe de arti-
culação política para atuar di-
retamente com os ministros de 
seu governo que representam 
bancadas das duas Casas em vo-
tações do Congresso considera-
das estratégicas. 

Derrotas
Os encontros serão ar-

ticulados pelo ministro de 
Relações Institucionais, Ale-
xandre Padilha, que é respon-
sável pela articulação política 
do governo no Legislativo. 
Isso ocorre num momento 
que o presidente tem mos-
trado que quer se envolver 
mais diretamente na articu-
lação política de seu governo, 
após o Executivo acumular 
uma série de derrotadas na 
semana passada em sessão do 
Congresso que analisou vetos 
presidenciais. 

Três pautas de cunho 
ideológico marcaram a sessão 
de análise dos vetos presiden-
ciais com reveses ao governo: 

o fim das saidinhas de pre-
sos, um pacote de costumes 
incluído por bolsonaristas 
na prévia do orçamento e o 
veto do ex-presidente Jair 
Bolsonaro ao dispositivo que 
criminalizava “comunicação 
enganosa em massa” (disse-
minação de fake news). 

Reunião
Na segunda-feira (3), Lula 

comandou a primeira reunião 
de seu prometido novo mode-
lo de relação com o Congres-
so. Após o encontro, Padilha 
tentou minimizar o fiasco da 
semana passada, afirmando 
que “nada do que aconteceu na 
sessão do Congresso Nacional 
surpreendeu os articuladores 
políticos do governo”.

A informação de que o pre-
sidente pretende se reunir com 
presidentes de partidos e lide-
ranças do Congresso foi repas-
sada pelo líder do governo na 

Câmara, José Guimarães (PT-
-CE), a vice-líderes do governo 
em reunião na manhã de ter-
ça-feira (4). Ele sinalizou que 
isso poderá ocorrer ainda neste 
semestre, mas não há nenhuma 
data marcada. 

Empoderado
Ainda na reunião desta ter-

ça, parlamentares ressaltaram a 
importância de reforçar a posi-
ção do governo na Casa, defen-
dendo ações e pautas prioritá-
rias, durante sessões de plenário 
e nas comissões temáticas da 
Câmara. 

Parlamentares da base 
aliada de Lula no Congres-
so afirmam que falta alguém 
“empoderado” no Palácio do 
Planalto, que garanta uma ar-
ticulação política eficiente e, 
principalmente, o cumprimen-
to dos acordos feitos. 

Para eles, a entrada de Lula 
no dia a dia da articulação é 

importante. Mas, por ora, esses 
parlamentares dizem não ver 
disposição de fato do presiden-
te para isso. Porque já houve si-
nalizações de que o presidente 
aproximaria o diálogo anterior-
mente, e isso não ocorreu.

Em fevereiro, Lula recebeu 
o presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), e líderes da 
Casa para uma confraterniza-
ção no Palácio do Planalto, e 
afirmou que isso se tornaria ro-
tineiro – até agora, no entanto, 
não houve novo encontro. 

Em março, Lula também 
teve encontro do mesmo tipo 
com o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG) e 
líderes partidários. 

Alexandre Padilha, por sua 
vez, se reúne frequentemen-
te com ministros e líderes do 
Congresso da base aliada. Em 
abril, ele realizou uma rodada 
de conversas desse tipo. (Victo-
ria Azevedo/Folhapress)

Presidente irá procurar partidos, líderes e ministros da base
Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Lula quer melhorar articulação política, da qual faz parte Padilha

A Primeira Turma do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
aceitou uma denúncia da Pro-
curadoria-Geral da República 
(PGR) e tornou o senador Ser-
gio Moro (União-PR), ex-juiz 
da Lava Jato e ex-ministro da 
Justiça no governo Jair Bolso-
naro, réu sob acusação de crime 
de calúnia por um vídeo virali-
zado nas redes sociais no qual 
ele aparece falando a interlo-
cutores sobre “comprar um ha-
beas corpus de Gilmar Mendes 
[ministro do STF]”.

Votaram neste sentido to-
dos os cinco integrantes da 
turma: a relatora, Cármen Lú-
cia, e os ministros Flávio Dino, 
Cristiano Zanin, Luiz Fux e 
Alexandre de Moraes. A turma 
também deve ser a responsável 
por decidir se condena o sena-
dor ou o absolve. 

Moro foi denunciado no 
caso em abril do ano passado 
após o vídeo ter se espalhado na 
internet. A denúncia é assinada 
por Lindôra Araújo, que então 
era a vice-procuradora na ges-
tão anterior de Augusto Aras. 
Ela pediu que o senador seja 
condenado à prisão e que, se a 
pena for superior a quatro anos, 
ele perca o mandato. 

Festa junina
A filmagem mostra o ex-

-magistrado em uma festa ju-
nina conversando com outras 
pessoas. Uma voz feminina, ao 
fundo diz: “Está subornando 
o velho”. Moro, então, respon-
de: “Não, isso é fiança. Insti-
tuto para comprar um habeas 
corpus do Gilmar Mendes”. 

Depois, ele pega um copo con-
tendo, aparentemente, vinho 
quente ou suco de uva. 

Em outro vídeo, a mulher 
de Moro, a deputada federal 
Rosângela Moro (União-SP), 
aparece ao lado do marido ex-
plicando a brincadeira junina 
de prender a pessoa. 

A parlamentar afirma, rin-
do: “Aqui, nunca mais”. Moro, 
então, diz: “Vamos dar uma 
olhada lá, o que que é”. Ro-
sângela segue: “Você enten-
deu? Você vai para a prisão. Se 
alguém vai lá e dá cincão (R$ 
5), você fica mais dez minutos 
[preso]. Nâo é uma boa ideia?”

Infeliz
Aos ministros, nesta terça-

-feira (4), o advogado de Moro, 
Luís Felipe Cunha, afirmou 
que a declaração foi uma “ex-

pressão infeliz reconhecida por 
mim nesta tribuna, e por ele 
também, num ambiente jocoso, 
de festa junina”.

“Em nenhum momento, 
meu cliente acusou o ministro 
Gilmar Mendes, por quem tem 
imenso respeito, de vender sen-
tença”, disse o advogado, que 
pediu a absolvição sumária do 
senador. 

Na segunda-feira (3), o 
advogado havia pedido o 
adiamento do julgamento por 
falta de tempo para realizar a 
defesa presencialmente, mas 
Cunha acabou conseguindo 
chegar a Brasília a tempo de 
se manifestar. 

Requisitos
Ao votar, Cármen Lúcia 

afirmou que estão presentes 
na denúncia os requisitos 

necessários para a instalação 
de processo criminal contra o 
senador. 

“Está presente na denúncia 
comportamento típico, com 
indícios de autoria e materiali-
dade delitiva. A ação penal deve 
ser instaurada com recebimen-
to da denúncia, o que me pare-
ce ser o caso dos autos”, disse a 
ministra. 

Ela afirmou que não há in-
dícios de que as declarações de 
Moro estejam protegidas pela 
imunicade parlamentar. 

“Consolidou-se na jurispru-
dência do Supremo sobre decla-
rações feitas fora do Congresso 
Nacional que a imunidade não 
é absoluta”, completou. 

Dino, que votou logo de-
pois, afirmou que a menção a 
Gilmar Mendes “não foi uma 
escolha aleatória”. ( José Mar-
ques/Folhapress)

StF torna Moro réu por 
falas contra Gilmar Mendes

Lula Marques/ Agência Brasil

Advogado de Moro disse que foi apenas uma “frase infeliz”

CORREIO BASTIDORES

A emenda de Flávio Bolsonaro 
e a pendenga alagoana

Lira ligou para Haddad para 
salvar ‘taxa das blusinhas’

Alívio Dificuldade

Compensação

De filho pra mãe

Deu praia

Irritação

O senador Flávio Bolso-

naro (PL-RJ) tentou uma 

saída política: apresentou 

emenda que mantém a 

taxação sobre os impor-

tados, mas limita a 20% os 

impostos federais cobra-

dos de produtos vendidos 

no Brasil. Por gerar uma 

queda na arrecadação, a 

medida não deverá ser 

aprovada. 

A questão envolve tam-

bém pendengas regio-

nais. No início da semana, 

Lira soube que Rodrigo 

Cunha será o companhei-

ro de chapa do prefeito 

de Maceió, João Henrique 

Caldas (PL), o JHC. 

Em tese, caberia ao presi-

dente da Câmara fazer a 

indicação do candidato a 

vice. Lira ainda não anun-

ciou se apoiará a chapa ou 

se lançará outro nome.

O presidente da Câma-

ra, Arthur Lir (PP-AL) e 

o ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, foram 

surpreendidos com a de-

cisão do senador Rodrigo 

Cunha (Podemos-AL) de 

retirar o “imposto das blu-

sinhas” do seu relatório 

do  projeto que trata de 

incentivos à produção de 

veículos sustentáveis.

Irritado com a atitude 

de Cunha, Lira ligou para 

Haddad, que está no ex-

terior, para reclamar. O 

presidente da Câmara foi 

o responsável pela inclu-

são do “jabuti” que prevê 

a taxação de 20% sobre 

compras de até US$ 50 

feitas em sites estrangei-

ros. Disse a Haddad que o 

governo precisava honrar 

o acordo feito com Lula. O 

ministro ligou para o líder 

do governo no Senado, 

Jacques Wagner (PT-BA), 

e pediu pro artigo ser re-

colocado no projeto.

Wagner então propôs o 

adiamento para hoje da 

votação do projeto, o que 

foi recebido com  alívio 

por setores da oposição. 

Há entre eles a busca pela 

manutenção do discurso 

contra o aumento de im-

postos, mas querem evi-

tar atritos com empresá-

rios brasileiros.

Em reunião ontem à tar-

de, senadores como Espe-

ridião Amim (PP-SC) fala-

ram na dificuldade de ser 
contra a medida — Santa 

Catarina concentra diver-

sas indústrias têxteis. Ro-

gério Marinho (PL-RN), lí-

der da oposição,  também 

demonstrou que deverá 

ficar a favor da taxa. 

Segundo o Ministério da 

Fazenda, a MP foi editada 

para compensar a perda 

de arrecadação gerada 

pelo acordo que manteve, 

em 2024, a redução das 

contribuições previdenci-

ária de 17 setores da eco-

nomia e de 92% das pre-

feituras. O agro vai tentar 

derrubar a medida.

Lira teme que lançamen-

to de outro candidato 

fortaleça um inimigo co-

mum, o grupo liderado 

pelo senador Renan Ca-

lheiros (MDB-AL). Com a 

ida de Cunha para o cargo 

de vice-prefeito, sua su-

plente, Doutora Eudócia, 

iria pro Senado. Ela é mãe 

de JHC.

Em 2022, a PEC das Praias 

a praias não causou co-

moção: apenas 229 cida-

dãos responderam a uma 

consulta pública da Câ-

mara sobre o tema (69% 

discordaram da medida). 

Ontem, 151.583 já tinham 

ido à página do Senado 

tratar do assunto: 98,6% 

são contra.

O agronegócio subiu nas 

tamancas ao saber da 

medida provisória editada 

ontem pelo governo que 

proíbe o uso de crédito de 

PIS/Cofins no abatimento 
de outros impostos fede-

rais. A medida, que deverá 

render quase R$ 30 bi-

lhões, afeta diretamente 

os setores exportadores.

Pedro França/Agência Senado

Pedro França/Agência Senado

Rodrigo Cunha: candidato a vice em Maceió 

Wagner foi acionado pelo ministro da Fazenda 

POR FERNANDO MOLICA
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Socorro federal paga R$ 5,1 mil 
a 37.662 famílias gaúchas

ANS fixa limite de 6,91%, para 
reajuste de planos de saúde 

CORREIO ECONÔMICO

ANS explica ‘Índice de valor’

Correção do FGTS

Trabalho contínuo

3 a 0 

Em análise

Cadastradas por prefeitu-

ras do Rio Grande do Sul, 

cerca de 37.663 famílias 

gaúchas passaram a rece-

ber, nessa terça-feira (4), o 

benefício de R$ 5,1 mil, por 

meio das agências da Cai-

xa Econômica Federal. De 

um total de 47.584 famí-

lias cadastradas, 9.921 de-

las farão jus ao valor, nos 

próximos dias.  

Segundo o ministro Pau-

lo Pimenta, da Secretaria 

Extraordinária de Apoio 

à Reconstrução do Rio 

Grande do Sul, “é orien-

tação do presidente Lula 

que estejamos ao lado 

dos municípios, do go-

verno do estado e, sobre-

tudo, das pessoas neste 

momento de dificuldade 
para auxiliar no acesso 

ao recurso o mais rápido 

possível”.

Válido para contratos rea-

lizados, a partir de 1999, a 

Agência Nacional de Saú-

de Suplementar (ANS) es-

tabeleceu como limite o 

reajuste anual de 6,91%, a 

ser aplicado aos planos de 

saúde, individuais e fami-

liares regulamentados. 

Este aumento é 3,22 pon-

tos percentuais superior 

à inflação medida pelo 
IPCA nos últimos 12 me-

ses (3,69%). No ano pas-

sado, o reajuste aplicado 

pela agência foi de 9,63%.

De acordo com determi-

nação da entidade regu-

ladora, o percentual má-

ximo fixado poderá ser 
aplicado no período com-

preendido entre maio 

deste ano a abril de 2025, 

conforme o mês de ani-

versário de cada contrato. 

A previsão é de que o 

novo aumento deverá 

atingir cerca de 8 milhões 

de usuários ou 15,6% do 

universo total.

O diretor-presidente da 

ANS, Paulo Rebello, sus-

tenta que “o índice de-

finido para 2024 reflete 
a variação das despesas 

assistenciais de 2023, ante 

2022. A variação de des-

pesas decorre dos custos 

dos procedimentos e da 

frequência de utilização 

dos serviços de saúde”.

Pelo comparativo entre 

os indicadores de reajus-

te (dos planos de saúde e 

da inflação), para a autar-
quia, enquanto o 1º mede 

a variação de preços de 

produtos e serviços, o 2º é 

um “índice de valor” que 

resulta da ‘variação com-

binada, de preços e quan-

tidades consumidas’.

Interrompido em novem-

bro último, o julgamento 

sobre a legalidade do uso 

da Taxa Referencial (TR) 

para correção das contas 

do Fundo de Garantia do 

Tempo de Serviço (FGTS) 

deve ser retomado no 

próximo dia 12, segundo 

o presidente do Supremo, 

Luís Roberto Barroso.

Ao frisar a continuidade 

do trabalho de atendi-

mento às vítimas, o minis-

tro da Integração e do De-

senvolvimento Regional, 

Waldez Góes, comentou 

que “os municípios de-

vem alimentar o sistema 

o tempo todo, para agili-

zar o processo de libera-

ção do recurso”.

Até o momento, o placar 

da proposta contrária ao 

uso da Taxa Referencial 

como índice de remu-

neração das contas dos 

trabalhadores, está em 3 

votos a zero, proferidos, 

respectivamente, por 

Barroso e pelos ministros 

André Mendonça e Nunes 

Marques. 

Aos 218 municípios gaú-

chos atingidos, o Ministé-

rio da Integração e do De-

senvolvimento Regional 

já autorizou a liberação 

de R$ 391,2 milhões, o cor-

respondente a 476 planos 

de trabalho aprovados. No 

momento, a pasta analisa 

55 planos de reconstrução 

de áreas destruídas.

Rafa Neddermeyer - Agência Brasil 

Divulgação

Cada família gaúcha desabrigada receberá R$ 5,1 mil

ANS alega que reajuste dos planos é inferior à inflação

Indústria e serviços garantem 
a alta de 2,5% do PIB no 1T24
Avanço da economia foi mais baixo, no comparativo mensal (0,8%)

Por marcello Sigwalt

Sob o impulso da expansão 
da indústria (+2,8%) e dos ser-
viços (+3%) – com exceção da 
agropecuária, que recuou 3% – 
o Produto Interno Bruto (PIB), 
somatório de todos os bens e 
serviços produzidos no país, 
registrou crescimento de 2,5% 
no primeiro trimestre deste 
ano (1T24), pelo comparativo 
anual (1T23), mas avançou so-
mente apenas 0,8%, se conside-
rado o trimestre imediatamente 
anterior (4T23). Com base nos 
dados divulgados, nessa terça-
-feira (4), pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística), o resultado eleva para 
R$ 2,7 trilhões o PIB brasileiro.  

De acordo com a coorde-
nadora de Contas Nacionais 
do IBGE, Rebeca Palis, “pelas 
questões climáticas, especial-
mente o El Niño [aquecimento 
das águas do Oceano Pacífico], 
já se sabia que não seria um ano 
bom para a agropecuária”, ao 
acrescentar que “a pecuária está 
crescendo este ano, mas o com-
portamento da agricultura pesa 
mais no PIB”.

Pelo corte específico da in-
dústria, o desempenho do setor 
foi fortemente influenciado 
pela expansão de 5,9% do seg-
mento extrativista que, por sua 
vez, refletiu a performance alta-
mente positiva, tanto da extra-
ção de petróleo e gás, quanto do 
minério de ferro. Neste aspec-
to, também coube destaque ao 
avanço de 4,6% da atividade de 
eletricidade e gás, água, esgoto 

e gestão de resíduos, além do 
consumo residencial. 

Em contraponto, a agrope-
cuária se ressentiu da frustração 
das estimativas de produção 
anual de algumas safras no pri-
meiro trimestre (1T24), como 
soja (- 2,4%), milho (- 11,7%), 
fumo (- 9,6%), e mandioca (- 
2,2%). Ante o primeiro trimes-
tre de 2023 (1T23), o consumo 
das famílias cresceu 4,4%, en-

quanto as despesas do governo 
subiram 2,6%.

Indicador de investimento no 
país, a Formação Bruta de Capi-
tal Fixo (FBCF) aumentou 2,7%, 
com avanço de 6,5% das exporta-
ções e de 10,2% das importações. 
A coordenadora do IBGE acen-
tua que “em 2022 e 2023, o setor 
externo contribuiu muito, com  
exportações crescendo mais do 
que as importações”. 

Antonio Cruz - Arquivo - Agência Brasil

Setores industrial e de serviços deram o ‘fôlego’ necessário ao avanço do PIB

Por marcello Sigwalt

A decisão polêmica do Pla-
nalto, de decidir unilateral-
mente importar arroz, em meio 
à comoção nacional com a tra-
gédia gaúcha (o RS responde 
por 70% da produção nacional 
do cereal) continua a dar ‘fru-
tos amargos’ para o Executivo. 

Prova disso é que a Confe-
deração da Agricultura e Pecuá-
ria do Brasil (CNA) – entidade 
maior do Agro brasileiro – aca-
ba de protocolar, nessa segun-
da-feira (3), ação no Supremo 
Tribunal Federal (STF) contra 
a decisão federal.

De acordo com nota dis-
tribuída pela entidade, a Ação 
Direta de Inconstitucionali-
dade (ADI) tem como princi-
pal objetivo obter a suspensão 
do primeiro leilão público da 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), previsto 
para essa quinta-feira (6), com 
vistas à aquisição do produto 

importado. Além da interrup-
ção do processo, a confederação 
requer explicações ao governo 
sobre a medida.

Entre os argumentos levan-
tados pela CNA para a iniciati-
va, um dos mais relevantes diz 
respeito ao risco de que a im-
portação (estimativa que esta 

atinja 1 milhão de toneladas, 
a um custo superior a R$ 7 bi-
lhões ao Erário), serviria para 
‘desestruturar’ a cadeia produ-
tiva do arroz nacional, além de 
“criar instabilidade de preços, 
prejudicando produtores locais 
de arroz, desconsiderando os 
grãos já colhidos e armazena-

dos, e, ainda, comprometendo 
as economias de produtores 
rurais que hoje já sofrem com a 
tragédia e com os impactos das 
enchentes”.

A reboque de sua ofensiva con-
tra as compras externas do arroz, a 
CNA questiona a constituciona-
lidade das normas referentes ao 
tema, por duas medidas provisó-
rias, duas portarias interministe-
riais e uma resolução do Comitê 
Gestor da Câmara de Comércio 
Exterior, que preveem a importa-
ção de até 1 milhão de toneladas 
do cereal.

A entidade sustenta que 
84% da área plantada com arroz 
no Rio Grande do Sul já havia 
sido colhida antes do início das 
chuvas, afastando, por comple-
to, o risco de desabastecimento, 
enquanto o discurso palaciano 
era de “garantir o abastecimen-
to interno” após as enchentes 
no Sul. A safra gaúcha de arroz 
deste ano deve atingir 7,1 mi-
lhões de toneladas. 

cna tenta impedir o leilão de arroz
Divulgação

CNA: importação pode ‘desestruturar’ cadeia produtiva brasilis

Governo prioriza abastecimento interno

mP da Fazenda busca garantir receita

Com foco absoluto em ga-
rantir o abastecimento interno 
e minimizar perdas de eventos 
climáticos, o próximo Plano 
Safra deverá incentivar o plan-
tio de produtos agrícolas fun-
damentais (arroz, feijão, man-
dioca e trigo, por exemplo) em 
diferentes regiões do país, a fim 
de permitir a formação de esto-
ques públicos.  

É o que defendeu o minis-
tro da Agricultura, Carlos Fá-
varo, em exposição dos detalhes 

do programa – normalmente 
divulgado no mês de junho – 
que visaria estimular a produ-
ção agropecuária, por meio da 
concessão de empréstimos a 
juros mais baixos.

Na avaliação de Fávaro, a 
formação de estoques teria por 
finalidade assegurar o abaste-
cimento nacional, em caso de 
perdas agrícolas ou na pecuária, 
causadas por eventos climáticos 
extremos, como secas ou fortes 
chuvas. 

O enfoque do Mapa com 
relação ao abastecimento inter-
no, na verdade, dá continuida-
de à decisão governamental, de 
zerar a alíquota de importação 
do arroz, após as cheias históri-
cas que se abateram sobre o Rio 
Grande do Sul, apesar de este 
responder por 70% da produ-
ção nacional do grão. 

Como argumento, Fávaro 
disse que “a gente [precisa] di-
versificar a nossa produção, ti-
rar do produtor a opção de só 

plantar soja, milho, algodão”, 
ao adiantar: “Vamos lançar 
contratos de opções para esses 
produtos que são a base da ali-
mentação brasileira. É o arroz, 
feijão, trigo, a mandioca. E o 
milho [como ração], se trans-
formando em carnes”.

Em outro trecho, o minis-
tro destaca que “não é voltar ao 
tempo que tinha super estoques 
públicos, mas é a presença do 
Estado para manter o equilí-
brio e o abastecimento”. (M.S.)

A título de compensar as 
perdas de receita – decorrentes 
da desoneração das folhas de 
pagamentos de 17 setores econô-
micos (R$ 15,8 bilhões) e de mu-
nicípios de pequeno porte (R$ 
10,5 bilhões), a um custo total 
de R$ 26,3 bilhões – o Ministé-
rio da Fazenda apresentou, nessa 
terça-feira (4), uma Medida Pro-
visória (MP) que limita o sistema 
de créditos de PIS/Cofins, o que 
poderá ampliar em R$ 29,2 bi-
lhões a arrecadação deste ano. 

Pelos cálculos da pasta, a 
MP permitiria um ganho total 
de R$ 17,5 bilhões, devido à 
limitação nas compensações de 
créditos de PIS/Cofins, restri-
tas ao modelo de não-cumula-
tividade, sem direito à compen-
sação com outros tributos ou 
na modalidade ‘cruzada’, exceto 
com débitos do próprio PIS/
Cofins. Outros R$ 11,7 bilhões 
de ganho seriam provenientes 
de restrição de créditos presu-
midos de Pis/Cofins.

Em sua exposição de moti-
vos da MP, a Fazenda sustenta 
que leis recentes já proíbem o 
ressarcimento em dinheiro, de 
modo a impedir a chamada ‘tri-
butação negativa’ ou ‘subven-
ção financeira’ por partes dos 
setores contemplados. Em seu 
escopo, a MP estenderia essa 
restrição aos ressarcimentos 
para casos remanescentes, que 
equivaleram a R$ 20 bilhões no 
ano passado.

Até o momento, o enten-

dimento negociado entre os 
poderes é de que a desonera-
ção da folha de salários de-
verá ser reduzida, de forma 
gradual, nos próximos anos, 
embora predomine um con-
senso em torno da necessi-
dade de adoção de medidas 
compensatórias. 

Pelo acordo costurado entre 
governo e Congresso, o benefí-
cio tributário seria mantido este 
ano às empresas, caindo gradual-
mente, a partir de 2025. (M.S.)
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CORREIO ESPORTIVO

Reunião

Retorno

Ronaldo vê Belligham na disputa

Lesão

Maracanã

DESPEDIDA

Com a Seleção Bra-

sileira para a disputa 

da Copa América, 

Endrick vive clima 

de despedida do 

Palmeiras. Ele con-

tou que sua família 

se emocionou com 

o mosaico no Allianz 

Parque na Liberta-

dores. “Todo mun-

do da minha família se 

emocionou. Fiquei muito feliz quando vi o mosaico na 

arquibancada. Tenho muita gratidão ao Palmeiras e es-

pero que eles possam fazer uma grande temporada. Es-

tarei torcendo por eles”, disse o jovem Endrick à CBFTV.

Inicialmente prevista para 

acontecer na terça (4), a 

reunião entre o presiden-

te do Vasco, Pedrinho, 

e Philippe Coutinho foi 

adiada para esta quarta 

(5), a pedido do jogador, 

que quer voltar ao Vasco.

O meia-atacante Gustavo 

Sauer está retornando ao 

Botafogo após passagem 

pela Turquia. Sem presen-

ça garantida no elenco, 

Sauer afirmou que quer 
ficar e ser campeão no 
Brasil com o Glorioso.

Dono de duas Bolas de 

Ouro, Ronaldo acredita 

que o inglês Jude Bellin-

gham disputará a Bola de 

Ouro com os brasileiros 

Vinicius Jr e Rodrygo. O 

trio defende o Real Ma-

drid e acabou de conquis-

tar a Liga dos Campeões.

“De fora do Brasil, eu 

destacaria o inglês Jude 

Bellingham que chegou 

nesta temporada ao Real 

Madrid e tomou conta do 

meio de campo da equi-

pe. Não sentiu o peso da 

camisa e vem demons-

trando muita confiança.”

No empate com o Juven-

tude, o atacante Germán 

Cano sentiu a coxa. Agora 

foi diagnosticado um ede-

ma no músculo adutor da 

coxa esquerda. A lesão, po-

rém, deve sarar antes do 

clássico contra o Botafogo.

Agora é oficial. O Gover-
no do Estado do Rio de 

Janeiro homologou a Du-

pla Fla-Flu como grande 

vencedora do processo 

de licitação da gestão do 

complexo Maracanã pelos 

próximos 20 anos.

Cesar Greco/Palmeiras

Mosaico emocionou a família

CORREIO NO MUNDO

Correnteza I

Fortes chuvas I

Defensor do brexit será candidato

Fortes chuvas II

Correnteza II

ATAQUE INÉDITO

A Ucrânia destruiu 

pela primeira vez 

um sistema an-

tiaéreo dentro do 

território reconhe-

cido da Rússia, um 

ataque que analis-

tas acreditam que 

tenha sido possível 

com o emprego de 

foguetes de pre-

cisão americanos. A 

ação ocorreu no domingo (2) cerca de 50 km ao norte 

da fronteira ucraniana, na região de Belgorodo (sul rus-

so), principal alvo de Kiev no vizinho. 

Por: Igor Gielow (Folhapress)

Três pessoas foram fil-
madas se abraçando ins-

tantes antes de serem 

levadas pelas águas do 

rio Natisone, na Itália. Os 

corpos de Patrizia Cor-

mos, 20, e Bianca Doros, 

23, foram encontrados no 

domingo (2).

Fortes chuvas provoca-

ram nos últimos dias 

destruição e forçaram a 

retirada de milhares de 

pessoas no sul da Ale-

manha. Segundo autori-

dades, ao menos quatro 

pessoas morreram devido 

às enchentes.

O principal líder da cam-

panha que resultou na 

saída do Reino Unido da 

União Europeia em 2020 

anunciou na segunda que 

vai concorrer a uma vaga 

no Parlamento britânico 

nas eleições gerais marca-

das para julho, ameaçan-

do dividir o voto da direita 

e piorar ainda mais o re-

sultado eleitoral do parti-

do do premiê Rishi Sunak.

Nigel Farage, 60, havia 

dito que não concorreria, 

uma vez que estaria foca-

do na campanha para Do-

nald Trump nos EUA. 

Os estados da Baviera e 

Bade-Württemberg são 

os mais atingidos pelas 

precipitações, que come-

çaram na última sexta-fei-

ra (31) e não dão trégua. 

Vários distritos da Bavie-

ra declararam estado de 

emergência.

Além das mortes, Cristian 

Molnar, 25, está desapare-

cido. O grupo caminhava 

às margens do rio Nati-

sone quando repentina-

mente o nível das águas 

subiu. Cormos ligou para 

os bombeiros, mas a aju-

da chegou tarde. 

Reprodução

Possível arma americana

Vitória apertada na Índia

Djokovic lesiona o joelho

Modi caminha para vencer eleição, mas deve sair enfraquecido

Lesão no menisco tira Djokovic de Roland Garros e do topo do ranking

Projeções e resultados pre-
liminares da eleição na Índia 
apontam para uma vitória da 
aliança liderada pelo primeiro-
-ministro Narendra Modi, mas 
com um número de assentos 
muito menor do que no pleito 
de 2019, ao contrário do que 
previam as pesquisas de boca 
de urna.

Com a apuração avançada 
no meio da tarde, havia a pos-
sibilidade de o BJP, partido do 
premiê, não obter a maioria 
sozinho, o que deve enfraque-
cer muito a legenda. Analistas 
políticos falavam no “fim da 
aura de invencibilidade”. A se 
confirmar sua vitória, ainda 
que mais apertada que o pre-
visto, Modi será o primeiro 
premiê a obter três mandatos 
consecutivos desde Jawaharlal 
Nehru, primeiro a governar 
após o país declarar indepen-
dência do Reino Unido, em 
1947, e que ficou no poder até 
sua morte, em 1964.

Esse feito está ofuscado pela 
reversão de expectativas o BJP 
esperava conseguir uma maio-
ria histórica de 400 deputados 
na Lok Sabha (Câmara baixa), 
que tem 543 assentos, para im-
plementar grandes mudanças 
na Constituição, mas deve ficar 
muito abaixo disso.

Com a margem apertada, 

aumentam as especulações 
sobre uma possível perda de 
maioria da aliança governista. 
Dois partidos da coalizão de 
Modi vieram a público para 
declarar que se manteriam na 
aliança. Em entrevista coleti-
va, no entanto, o presidente 
do partido do Congresso, Mal-
likarjun Kharge, disse que sua 

coalizão irá discutir a entrada 
de novos aliados para conseguir 
maioria no Parlamento.

Em entrevista coletiva, o 
líder do partido do Congres-
so, o deputado reeleito Rahul 
Gandhi, disse que o resultado 
era um recado claro para Modi. 
“Os mais pobres salvaram a 
Constituição”, disse, referin-
do-se à votação das castas mais 
baixas, principalmente no es-
tado de Uttar Pradesh. Depu-
tados do BJP haviam afirmado 
que a coalizão precisava vencer 
400 cadeira para conseguir fa-
zer mudanças na Constituição.

Os mercados financeiros de-
sabaram em reação ao resultado 
decepcionante do BJP. Empre-
sários veem Modi, um defensor 
das privatizações, como pró-
-mercado. Às 15h30 de Nova 
Déli (7h de Brasília), a coalizão 
de Modi liderava com 296 as-
sentos contra 229 da oposição.

Por: Patrícia Campos 
Mello (Folhapress)

por André Fontenelle 

(Folhapress)

Uma ressonância magnéti-
ca feita na terça (4) encerrou a 
participação do sérvio Novak 
Djokovic no Aberto da Fran-
ça de tênis, e ao mesmo tempo 
tirou dele o posto de líder do 
ranking mundial.

O exame constatou uma le-
são do menisco medial do joe-
lho direito, sofrida durante a 
vitória sobre o argentino Fran-
cisco Cerúndolo, em cinco sets, 
na véspera, pelas oitavas de final 
do torneio. Até a tarde desta 
terça, não se sabia se Djokovic 
precisará de cirurgia.

Está em risco sua partici-
pação nos Jogos Olímpicos de 
Paris. A disputa do tênis ocor-
rerá no próprio complexo de 
Roland Garros, que recebe o 
Aberto da França, e terá início 
em 27 de julho.

O novo número 1 é o italia-
no Jannik Sinner, de 22 anos, 
que em janeiro conquistou seu 

primeiro torneio do Grand 
Slam, o Aberto da Austrália. 
Sinner é o primeiro italiano e 
o 29º homem a liderar desde a 
criação da lista da ATP, a asso-
ciação de tenistas profissionais, 
em 1973.

“Dizer o quê? Ser o nú-
mero 1 é o sonho de todo jo-
gador. Desejo a Novak uma 
pronta recuperação”, disse o 
italiano.

Djokovic era líder havia 39 
semanas, desde setembro do 

ano passado, quando recupe-
rou a posição do espanhol Car-
los Alcaraz. Ao todo, o sérvio 
acumula 428 semanas no topo, 
um recorde histórico.

Com o abandono de Djo-
kovic, o norueguês Casper 
Ruud avançou automaticamen-
te para a semifinal.

Djokovic terminou o jogo 
contra Cerúndolo sob efeito 
de analgésicos. Esteve a dois ga-
mes da derrota, mas o medica-
mento começou a fazer efeito e, 
sentindo menos dores, o sérvio 
virou a partida.

Na entrevista após o jogo, 
o sérvio, três vezes campeão 
de Roland Garros (2016, 
2021 e 2023), chegou a admi-
tir que não sabia se, passado 
o efeito dos comprimidos, te-
ria condição de continuar no 
torneio. O treinador francês 
Patrick Mouratoglou revelou 
que viu Djokovic no vestiá-
rio e que o sérvio mal podia 
caminhar após a vitória sobre 
Cerúndolo.

Reprodução
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Narendra Modi deve obter três mandatos consecutivos

Ainda não se sabe se o sérvio precisará passar por cirurgia

Novo premiê do Haiti 
prega união em posse

presidente de taiwan 
manda recado à China

O novo primeiro-ministro 
interino do Haiti, Garry Co-
nille, 58, afirmou, durante sua 
posse nesta segunda-feira (3) 
que os membros da nova ad-
ministração estão deixando de 
lado suas diferenças para tra-
balhar pelo país, que enfrenta 
uma grave crise de segurança 
causada pelo conflito entre 
gangues.

“Estamos passando por um 
momento interessante para o 
povo haitiano um momento 
em que grupos políticos deixam 

de lado suas diferenças pelo in-
teresse da nação”, disse ele no 
evento na Villa d’Accueil, edifí-
cio oficial do governo na capi-
tal, Porto Príncipe. “A primeira 
instrução dada pelos membros 
do conselho de transição foi 
que não temos tempo a perder.”

Na terça (28), o órgão es-
colheu o ex-diretor regional do 
Unicef e chefe do governo entre 
2011 e 2012, quando perdeu o 
apoio de seu gabinete ao entrar 
em conflito com o então presi-
dente, para retornar ao poder.

No dia em que o Massa-
cre na Praça da Paz Celestial 
completou 35 anos, na terça, 
o novo presidente de Taiwan, 
Lai Ching-te, afirmou que 
a repressão chinesa na praça 
Tiananmen “não desaparecerá 
na torrente da história”, ao re-
cordar o evento que pode ter 
deixado mais de mil mortos 
em 1989.

“Nós continuaremos traba-
lhando de maneira árdua para 
manter viva esta memória his-
tórica e alcançar todos os que se 

preocupam com a democracia 
chinesa”, afirmou Lai.

“Porque isso nos lembra que 
a democracia e a liberdade não 
são fáceis de alcançar, nós deve-
mos (...) responder à autocracia 
com liberdade, enfrentar a ex-
pansão do autoritarismo com 
coragem”, declarou.

A declaração de Lai ocorre 
semanas após a sua cerimônia de 
posse e depois de a China execu-
tar manobras militares ao redor 
de Taiwan, que Pequim conside-
ra uma parte do seu território.

O Brasil encerrou a par-
ticipação no World Series de 
Berlim (Alemanha) de natação 
paralímpica com a conquista 
de 20 medalhas (sete ouros, 
seis pratas e sete bronzes) entre 
adultos e juniores, além de ba-
ter dois recordes mundiais.

Seleção Brasileira de nata-
ção encerra World Series de 
Berlim com dois recordes mun-
diais e 20 medalhas.

Um dos recordes foi batido 

por Gabriel Araújo na prova 
dos 50 metros da classe S2 (li-
mitação físico-motora) no úl-
timo domingo (2). O mineiro 
completou as eliminatórias em 
52s37 para estabelecer a melhor 
marca do planeta. Depois, na 
final, ele nadou em 54s08 para 
ficar com o ouro em Berlim.

A outra quebra de recorde 
foi obra da pernambucana Ca-
rol Santiago, no sábado (1º) na 
prova dos 50 metros livre da 

classe S12 (baixa visão) com o 
tempo de 26s61.

Além do recorde e do ouro 
de Gabrielzinho, o domingo 
também foi dia de mais cinco pó-
dios para o Brasil. A fluminense 
Mariana Gesteira subiu ao lugar 
mais alto do pódio nos 100 me-
tros costas na classe S9 (limitação 
físico-motora), já o catarinense 
Talisson Glock venceu os 200 
metros medley da classe S6 (limi-
tação físico-motora).

Já o mineiro Arthur Xavier 
ficou com a prata júnior nos 
100 metros costas da classe 
S14 (deficiência intelectual). 
Outro segundo lugar foi al-
cançado por Carol Santiago 
nos 50 metros borboleta S12. 
A última conquista brasileira 
no domingo veio com o brasi-
liense Wendel Belarmino, um 
bronze nos 50 metros borbo-
leta da classe S11 (deficiência 
visual).

Brasil brilha na natação paralímpica
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Governo fará 
comunicação mais 
regionalizada com 

os estados
Ao abrir quinta edição do encontro, ministro destacou 
novas estratégias da pasta; fórum segue nesta quarta

por ana paula Marques

U
ma comunica-
ção de gover-
no mais regio-
nalizada, de 
modo a fazer 

chegar a cada estado do país de 
maneira mais efetiva o que está 
sendo feito e interessa àquela 
população. Essa mudança de 
estratégia foi detalhada pelo 
recém-empossado ministro in-
terino da Comunicação Social, 
o jornalista Laércio Portela, ao 
abrir o 5º Fórum Nacional de 
Secretários Estaduais de Co-
municação, em Brasília, nesta 
terça-feira (4). 

Os trabalhos no sentido de 
regionalizar mais a dissemina-
ção das informações sobre as 
ações do governo já estão sendo 
implementados. Laércio discu-
tiu como exemplo o desafio de 
comunicar e lançar alertas, que 
deverão ser cada vez mais fre-
quentes, sobre as mudanças cli-
máticas. Como acontece agora 
na tragédia do Rio Grande do 
Sul, as enchentes serão o maior 
desafio. Em outros estados, 
porém, como no Nordeste, o 
desafio é a seca. Na Amazônia, 
o desmatamento. Laércio pre-
gou, então, uma comunicação 
setorial capaz de levar a cada 
região e a cada estado as preo-
cupações do governo federal e 
o que está sendo feito para mi-
tigar o problema. 

Outro programa citado 
pelo ministro é o Secom Vo-
lante, onde membros da co-
municação do governo vão aos 
estados dialogar com as prefei-
turas, os governadores e a so-
ciedade civil, implementando 
o que ele chamou de política 
de regionalização. 

Fake news
Essa é a primeira vez que 

o governo federal participa 
do evento que forma o maior 
bloco de comunicação social 
pública do país. Além de tratar 
de assuntos como a regionali-
zação de conteúdos produzi-
dos pela Secretaria de Comu-
nicação Social do governo, o 
ministro também apresentou 
aos representantes dos estados 
os próximos objetivos para o 
combate às fake news. E, nes-
se sentido, foi sugerida a for-
mação de uma ação conjunta 
com as comunicações de cada 
governo estadual.

Para Laércio, o combate à 
desinformação não pode ser 
uma ação reativa. “Claro que 
devemos responsabilizar os 
que disseminam desinforma-
ção, preservando o direito de 
expressão, mas tratando como 
crime o que é crime. Não pode-
mos ver as redes sociais como 
um mundo à parte das leis”. 

Como sugestão, o ministro 
deu a ideia de constituir redes 
para uma ação conjunta contra 
a desinformação, como grupos 
de WhatsApp governamentais 
com dados oficiais para comba-
ter a disseminação de mentiras. 

Turismo 
O representante de Alagoas, 

Joaldo Reide Barros Cavalcan-
te, levou ao debate suas preocu-
pações com a comunicação ex-
terior de Brasil. Para ele, deveria 
haver projetos de comunicação 
politica, que podem até contar 
com a parceria dos estados para 
a promoção do turismo estran-
geiro no Brasil. Foi o que con-
cordou o secretário de comuni-
cação do estado de Tocantins, 
Márcio Rocha. “ mostrando 
nossas riquezas naturais e ou-
tros tipos de turismo do nosso 
país”, disse.

O ministro chegou a co-
mentar que esse foi um tema 
central de sua conversa com o 
ministro do Turismo, Celso 
Sabino. “Cheguei a comentar 
com o ministro Sabino sobre o 
assunto. Temos todos os tipos 
de turismos no Brasil e vemos 
pessoas viajando para fora. Es-
távamos discutindo como pro-

Fotos Divulgação

Secretários Estaduais de Comunicação durante o primeiro dia de fórum. Evento segue nesta quarta-feira

Jarbas Soares, 
Presidente do 

Conselho Nacional dos 
Procuradores Gerais do 

Ministério Público dos 
Estados e da União

Octávio Costa, 
presidente da 
Associação Brasileira 
de Imprensa (ABI) foi 
um dos palestrantes 
do primeiro dia do 
encontro

um grupo de trabalho para 
definir regras com o Tribunal 
Superior Eleitoral de como 
devem ser as comunicações no 
pleito que acontece em outu-
bro deste ano. Ele sugeriu que 
o grupo fosse formado por 
integrantes do tribunal eleito-
ral, da Secretaria de Comuni-
cação do governo e das secre-
tárias dos estados. 

Inteligência Artificial
Entre temas que foram 

debatidos esteve o uso e uma 
possível regulamentação da 
Inteligência Artificial (IA), 
que desempenha função cada 
vez mais importante no mar-
keting político. Os convida-
dos discutiram as mudanças 
provocadas na área da comu-
nicação pública, a partir da 
integração do marketing 
político com as ferramentas 
de inteligência artificial. Par-
ticiparam dessa discussão o 
especialista em Inteligência 
Artificial Silvio Meira e o es-
pecialista em marketing digi-
tal, Rosário Pompeia. 

O evento também contou 
com a participação de diver-
sas autoridades e especialistas, 
como o presidente da Asso-
ciação Brasileira de Imprensa 
(ABI), Octávio Costa; o secre-
tário nacional de Trânsito do 
Ministério dos Transportes, 
Adrualdo de Lima Catão, e o 
senador  Eduardo Gomes (PL-
-TO), relator do projeto sobre 
inteligência artificial no Con-
gresso Nacional.

QUARTA-FEIRA
Nesta quarta-feira (05), o 

5º Fórum debate a realidade 
do trânsito no Brasil e seus re-
flexos sociais com Adrualdo 
de Lima Catão, Secretaria Na-
cional de Trânsito. O senador 
Eduardo Gomes (PL-TO) vai 
tratar do Projeto de Lei sobre 
Inteligência. Outro tema que 
será abordado no encontro será 
a importância e os desafios da 
comunicação pública no Brasil 
do século XXI apresentado por 
Cláudia Lemos, Presidente da 
Associação Brasileira de Comu-
nicação Pública.

Heloísa Renata de Santa-
na, presidente da Associação 
de Marketing Promocional 
abordará como utilizar o Live 
Marketing na comunicação 
Governamental. A última apre-
sentação do segundo dia de 
evento será TV 3.0, com Cris-
tiano Flôres, diretor Geral da 
Associação Brasileira de Emis-
soras de Rádio e Televisão.

Ao final do evento, os gesto-
res de comunicação dos Estados 
vão assinar carta-compromisso, 
elencando prioridades para me-
lhorar ainda mais a comunica-
ção pública em todo o país.

Com informações do 
Conselho Nacional de 

Secretarias Estaduais de 
Comunicação

5º FÓRUM NACIONAL DOS SECRETÁRIOS ESTADUAIS DE COMUNICAÇÃO

Ministro interino de Comunicação Social, o jornalista Laércio Portela (d), com o presidente do Fórum e secretário da Bahia, André Curvello (e) durante abertura

pagar as campanhas para que 
pessoas do Centro-Oeste co-
nheçam o Sudeste, e vice-versa. 
É um desafio que iremos enca-
rar”, disse. 

Eleições
A comunicação nas elei-

ções municipais foi a preo-
cupação levantada pelo Sub-
secretário de Comunicação 
Social no Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, Igor Mar-
ques, que sugeriu a criação de 

Nossa 

profissão tem 
um código de 
ética que faz 
falta para este 
momento de 
proliferação de 
notícias falsas”

Octávio costa
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Saquarema oferece mais dois 
cursos gratuitos à população

Urbanização do bairro Jardim 
Imbuí avança em Niterói

CORREIO FLUMINENSE

Conclusão de obras nos bairros

Área de lazer revitalizada

Inscrições para os cursos

A Prefeitura de Saquarema, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
em parceria com a Fede-
ração das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro - 
Firjan, está oferecendo dois 
novos cursos gratuitos na 
área de alimentos. As vagas 
são para o curso de Pizzaio-
lo e para o curso de Padaria. 
Cada curso conta com 16 
vagas disponíveis, sendo as 

aulas de Pizzaiolo no turno 
da manhã e as de Padaria 
no turno da tarde. Soman-
do esses dois, a Prefeitura já 
ofereceu 26 cursos, apenas 
neste ano. Em 2023, através 
dos dois centros de capaci-
tação, a Prefeitura ofertou 
45 cursos com o objetivo 
de proporcionar o aprimo-
ramento e a possibilidade 
de melhoria da qualidade 
de vida dos moradores.

O Jardim Imbuí, bairro 
da Região Oceânica, se-
gue passando por trans-
formações A Prefeitura 
de Niterói realiza, desde 
o ano passado, obras de 
urbanização por todo o 
bairro, modernizando a 
infraestrutura de 17 vias 
da região. Realizadas 
pela Empresa Municipal 
de Moradia, Urbanização 
e Saneamento (Emusa), 
as intervenções fazem 
parte do Pacto de Reto-

mada Econômica, uma 
iniciativa da Prefeitura 
que visa injetar R$3 bi-
lhões em investimentos 
na cidade. Atualmente, 
todas as 17 ruas já têm 
rede de drenagem insta-
lada. No total, essa inter-
venção criou quase cinco 
quilômetros de rede co-
letora. A pavimentação 
das vias, assim como a 
construção de calçadas 
e meios-fios, está em an-
damento. 

O projeto de urbanização 
realizado pela prefeitu-
ra de Niterói no Jardim 
Imbuí, conta com um in-
vestimento total de R$9,6 
milhões e tem previsão 
de término para outu-
bro deste ano. Em 2023, 
a Empresa Municipal de 
Moradia Urbanização e 
Saneamento (Emusa), 

concluiu as obras de ur-
banização nos bairros de 
Serra Grande, Maravista e 
Itaipu, também na Região 
Oceânica. No total, 87 
ruas receberam melho-
rias, incluindo a instalação 
de novas redes de dre-
nagem, pavimentação, 
construção de calçadas e 
paisagismo.

A revitalização da Praça Ta-
deu da Silva, em Joaquim 
de Oliveira, foi entregue 
à população de Itaboraí, 
na última segunda-feira 
(03/06). A entrega do novo 
espaço de convivência 
contou com a presença do 
prefeito, Marcelo Delaroli, e 
do deputado estadual Gui-
lherme Delaroli. Realizada 

pela Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Serviços Públicos 
(SEMSERP), a revitalização 
da praça contou com re-
cuperação da estrutura e 
pavimentação existentes, 
pintura, implantação de 
campo sintético e novo par-
quinho com brinquedos, 
entre outras meçhorias. 

As inscrições para os cursos 
de Pizzaiolo e de Padaria 
deverão ser feitas nos dias 
06 e 07 de junho (quinta e 
sexta-feira), das 08h30 às 
22h, na secretaria do Cen-
tro de Capacitação Profis-
sional Vinícius Vidal França, 
localizado na Rua Tiá Mello, 
25, em São Geraldo, e as 
aulas terão início no dia 

11 de junho, na carreta da 
Firjan que estará baseada 
no Porto da Roça. Os inte-
ressados deverão cumprir 
alguns pré-requisitos para 
concorrer às vagas: Ter ida-
de mínima de 16 anos, ter 
concluído o quinto ano do 
ensino fundamental e ser 
morador de Saquarema. 

Divulgação

Leonardo Simplício - PMN

Inscrições serão nos dias 06 e 07 de junho

Bairro recebe pavimentação e construção de calçadas 

Teleconsulta do 
Hospital Pedro 
Ernesto vira referência

O serviço pioneiro do Cen-
tro de Teleconsulta do Hospi-
tal Universitário Pedro Ernesto 
(Hupe-Uerj), em Vila Isabel, 
realizou, em um ano de funcio-
namento, 10.100 atendimentos 
a sete mil pacientes. O aplicati-
vo Teleassistência Uerj, lançado 
em fevereiro de 2023, já é um 
modelo de assistência médica 
virtual no Sistema Único de 
Saúde (SUS) e poderá ser am-
pliado para todo o Brasil. 

- A tecnologia é a nossa 
principal aliada na ampliação 
dos serviços públicos prestados 
pelo Estado do Rio. Ofertar 
serviços de saúde gratuitos e de 
forma remota é um avanço iné-
dito na administração pública, 
que a partir deste segundo ano 

de funcionamento, em virtude 
da experiência adquirida, vai se 
expandir para todo o país. Um 
orgulho imenso para o Estado 
do Rio de Janeiro oferecer esse 
modelo de sucesso para o país 
inteiro – afirma o governador 
Cláudio Castro.

O aplicativo digital, desen-
volvido pela UERJ, facilita o 
acesso às consultas a quem já é 
paciente do Complexo de Saú-
de da Universidade em todo o 
estado, permitindo que mais 
pessoas consigam manter em 
dia o acompanhamento. 

Até o momento o foco era 
no atendimento virtual de ca-
sos de média e alta complexi-
dade pelo perfil de atendimen-
to do Hupe. Este ano, além da 

ampliação da oferta externa, o 
Complexo de Saúde da Uerj 
está adotando prontuário uni-
ficado incluindo portanto a 
consulta virtual na baixa com-
plexidade.

O serviço do Hupe-Uerj foi 
o primeiro, vinculado ao SUS, 
a oferecer a teleconsulta, após a 
promulgação da Lei 14.510/22. 
Disponível gratuitamente nas 
lojas online Google e Apple, 
o aplicativo dá acesso virtual a 
atendimentos de 24 especia-
lidades médicas. Ao acessar a 
ferramenta, o paciente é infor-
mado e precisa dizer que está 
ciente dos critérios dos serviços 
clínicos virtuais. Em média, são 
28 interações por dia.

A coordenadora do Teles-

Usuários do Sistema Único de Saúde têm, 
gratuitamente, 24 especialidades a distância

Marcelo Regua

Teleconsulta do Hospital Estadual Pedro Ernesto se torna referência na rede pública de saúde

dupla Fla-Flu assume gestão do 
Complexo Maracanã por 20 anos

Construção irregular é removida em Maricá

O Governo do Estado pu-
blicou nesta terça (4), no Diário 
Oficial, a homologação do resul-
tado do processo de concessão do 
Complexo Maracanã. O Consór-
cio composto pelos clubes Fla-
mengo e Fluminense foi o vence-
dor do certame e será responsável 
pela gestão, operação e manuten-
ção do equipamento esportivo — 
que engloba o Maracanã e Mara-
canãzinho — pelos próximos 20 
anos. O grupo obteve a melhor 
proposta técnico-financeira e al-
cançou a nota final de 120,2 pon-
tos, ofertando uma outorga anual 
no valor de R$ 20.060.874,12.

“Encerramos a licitação com a 
certeza de que realizamos um pro-
cesso transparente e muito eficaz 
para o desenvolvimento do espor-
te e da cultura do Rio de Janeiro. 
O vencedor deverá administrar e 
investir no complexo esportivo, e 
o Governo do Estado vai acompa-
nhar de perto essa gestão”, decla-
rou o governador Cláudio Castro.

Com a finalização da licitação, 
o Governo do Estado inicia um 
processo de transição e vai prepa-
rar a assinatura do contrato, para a 

entrega oficial do equipamento ao 
novo concessionário.

“Agora, iniciamos um pe-
ríodo de transição e adaptação 
ao cumprimento das regras pre-
vistas no edital. Nossa equipe 
técnica vai preparar a documen-
tação e orientar o novo conces-
sionário nesse processo. Segui-
mos todas as etapas e buscamos 
garantir o desenvolvimento 
econômico deste importante 
equipamento esportivo do país”, 
disse o secretário de Estado da 

Casa Civil, Nicola Miccione.
O processo de concessão 

contou também com a partici-
pação do Consórcio Maracanã 
para Todos, formado pelo clube 
Vasco da Gama e pela WTorre 
Entretenimento e Participa-
ções Ltda, e a empresa RNGD 
Consultoria de Negócios Ltda. 
O resultado final, com as res-
pectivas classificações e todas 
as informações sobre o certame 
ficarão disponíveis no site oficial 
da Concessão Maracanã. 

Processo

A concorrência foi 
preparada com base no 
critério técnica e preço. 
O contrato, gerido pela 
Secretaria de Estado da 
Casa Civil, inclui a gestão 
do Estádio Maracanã e o 
Maracanãzinho. A secre-
taria será responsável pela 
fiscalização da execução 
dos serviços previstos. O 
edital prevê que, até o fim 
da concessão, o vencedor 
faça investimentos de 
cerca de R$ 186 milhões.

Para o Maracanã, es-
tão previstas obras de recuperação 
dos sistemas de água, escadas rolan-
tes, elevadores, ar-condicionado e 
exaustão, modernização e adequa-
ção dos sistemas eletrônicos e re-
vitalização do Museu do Futebol, 
entre outras intervenções. 

Já para o Maracanãzinho serão 
realizados reparos da cobertura 
do ginásio, além da implementa-
ção de novo sistema audiovisual e 
acústico, requalificação das áreas 
de hospitalidade, iluminação e 
acessibilidade.

A Prefeitura de Maricá, 
por meio do Grupo de Apoio 
Técnico Especializado em De-
molições (GATED), realizou 
nesta terça (4) a demolição de 
uma casa que ocupava uma área 
pública na Rua das Pérolas, no 
Barroco, em Itaipuaçu. A famí-
lia que morava na casa foi reas-
sentada e incluída no programa 
de locação social.

Com a ajuda de ferramen-

tas manuais , a equipe realizou 
a descaraterização do imóvel, 
antes da utilização de uma má-
quina retroescavadeira. Partici-
param da ação as equipes das 
secretarias de Urbanismo, de 
Habitação e Assentamentos 
Humanos, e Trânsito e Enge-
nharia Viária e da autarquia 
Serviços de Obras de Maricá 
(Somar), com apoio da Guarda 
Municipal e de agentes do Pro-

grama Estadual de Integração 
na Segurança (Proeis).

O Gated realiza reuniões 
de planejamento a cada 20 dias 
para executar com eficácia as 
operações. Para evitar constru-
ções irregulares e em áreas pú-
blicas, a Prefeitura de Maricá 
vem intensificando desde 2022 
as ações do grupo, criado em 30 
de novembro de 2021 por meio 
do decreto municipal nº 777.

 As denúncias de irregu-
laridades podem ser envia-
das por meio dos telefones/
WhatsApp 96812-2421 (nú-
cleo Centro) e 97259-9213 
(núcleo Itaipuaçu).

No último dia 20 de maio, a 
Prefeitura formalizou um acor-
do de cooperação técnica com 
o Ministério Público Estadual 
para coibir as construções irre-
gulares no município.

Governo do Rio

Clubes fizeram a melhor proposta técnico-financeira 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

saúde Uerj e do Hupe Digital, 
professora Alexandra Montei-
ro, diz que  os resultados quan-
titativos e de avaliação quali-
tativa pelos usuários “superou 
todas as expectativas”.

- Ao longo do segundo ano 
desta iniciativa, vamos ampliar 
gradativamente essa oferta para 
além dos pacientes atendidos 
no Hupe-Uerj. Nosso plane-
jamento é atender todo o país 
e não só os 92 municípios do 
Estado do Rio. A qualidade do 
nosso corpo clínico multipro-
fissional, aliada ao aplicativo, 
nos credencia para isso – justi-
fica Alexandra.

A Teleconsulta

 Otimização de tempo, cus-
tos menores, segurança de da-
dos, prestação de serviço mais 
assertiva, laudos médicos mais 
ágeis. Esses são apenas alguns 
dos benefícios da teleconsulta. 
A prática se baseia no uso da 
tecnologia como ferramenta 
para o benefício do diagnóstico, 
acompanhamento e tratamento 
do paciente, sem abrir mão da 
qualidade e da segurança.

A única exigência é que mé-
dico e paciente tenham acesso a 
dispositivos como computado-
res, tablets e smartphones, além 
da conexão à internet. Alexan-
dra Monteiro, ressalta que, 
há mais de 20 anos, o Núcleo 
de Telessaúde Uerj investe na 
transformação digital e moder-
nização dos procedimentos e 
vem colhendo bons resultados.

 - A implementação do 
programa de teleconsultas da 
Uerj reduz as filas, a falta de 
pontualidade e assiduidade nas 
consultas pré-agendadas, pela 
oportunidade do atendimento 
pela internet. O sistema tam-
bém contribui para a redução 
de custos e o deslocamento dos 
pacientes, ampliando o acesso 
aos serviços clínicos e hospi-
talares. Este modelo virou re-
ferência nas redes municipais, 
estaduais e federais - comemora 
Alexandra.
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CORREIO CARIOCA

Mais de 650 motos apreendidas 
em operações contra rolezinhos

Procon Carioca e ANS 
promovem evento para a Saúde

A Secretaria de Ordem Pú-

blica e a Polícia Militar apre-

enderam 55 motocicletas 

e aplicaram 80 multas, na 

madrugada da terça-feira 

(4), em mais uma operação 

para coibir os rolezinhos em 

vários pontos da cidade do 

Rio, totalizando 664 mo-

tocicletas retidas desde o 

início da intensificação das 
fiscalizações para contra 
essa prática. As ações desta 
terça ocorreram nos bairros 

de Paciência, Santa Cruz, 

Recreio dos Bandeirantes, 

Olaria, Penha, Jardim Amé-

rica, Cascadura, Cachambi, 

Inhaúma e Estácio com 

as equipes da Gerência de 

Fiscalização de Estacio-

namento e Reboques, da 

Seop, e pelos 3º, 22°, 4° e 16° 

Batalhões da PM.
A ação, que tem como ob-

jetivo manter a ordem das 

vias e reprimir o barulho 

causado pelos motores 

que tanto incomoda os 

moradores, apreendeu e 

multou as motos por infra-

ções como condução de 
veículo sem qualquer uma 

das placas sem legibilidade 

e visibilidade, ausência de 

habilitação, veículo sem li-

cenciamento, entre outras.

“Essas ações integradas da 
Prefeitura com a Polícia Mi-

litar são muito importantes 

porque recebemos muitas 

reclamações com relação 
a esses rolezinhos, que são 

perturbadores do sossego 

que acabam sendo um 

ambiente de cometimen-

to de infrações de trânsito. 
Dessa forma, é importante 

que a Prefeitura esteja ali-

nhada com as forças de se-

gurança para coibir essas 

infrações de trânsito, para 
coibir perturbação do sos-

sego e assim garantir que 

as pessoas possam ter um 

ir e vir tranquilo na cidade 

do Rio de Janeiro. Por isso 

a gente fiscaliza essas mo-

tocicletas com esse intuito 

de ordenamento urbano”, 

enfatizou o secretário de 

Ordem Pública, Brenno 

Carnevale.

Desde o início de maio, 

quando as operações para 
coibir rolezinhos foram in-

tensificadas, 664 motos já fo-

ram apreendidas, 744 mul-

tas aplicadas pelos agentes 

e oito carros removidos.

O Procon Carioca, órgão 

vinculado à Secretaria 

Especial de Cidadania da 

Prefeitura do Rio, partici-

pa nesta sexta-feira (7) da 

terceira edição do projeto 

“ANS com Você: Edição 

Procons” realizado pela 

Agência Nacional de Saú-

de Suplementar (ANS). O 

encontro, uma parceria da 

ANS com o Procon cario-

ca, será realizado no audi-

tório da sede do instituto, 

no bairro do Estácio, e visa 

a capacitação das equi-

pes que atuam na defesa 

do consumidor na área 

da saúde suplementar. A 

formação tem o objetivo 

de esclarecer aspectos da 

regulação de planos de 

saúde e auxiliar nos aten-

dimentos que são realiza-

dos aos consumidores de 

planos de saúde.

“A saúde suplementar é 

um dos temas mais sen-

síveis a ser enfrentado 

pelos órgãos de defesa 

do consumidor, por isso a 

atualização dos técnicos 

deve ser constante.  A par-

ceria entre o Procon Ca-

rioca e a ANS é muito im-

portante, especialmente 

diante do aumento do 

número de reclamações 
registradas pelos consu-

midores. Questões envol-
vendo reajuste abusivo, 

negativa de cobertura 

e descumprimento dos 

prazos estabelecidos pela 

ANS são os problemas 

mais reclamados pelos 

consumidores de planos 

de saúde. Portanto, ini-

ciativas como essas de-

vem ocorrer de maneira 

permanente”, afirmou 
a diretora-executiva do 

Procon Carioca, Renata 

Ruback.

Durante o encontro, téc-

nicos da ANS vão atualizar 

os órgãos sobre as regras 

de contratação e utiliza-

ção dos planos de saúde, 

a exemplo do que ocorreu 

na edição do ano passado.

No último ano, o Procon 

Carioca identificou um 
aumento de 86,5% nas 

reclamações registra-

das para o setor, quando 

comparadas com o ano 

anterior.

Divulgação

Prefeitura do Rio

Foram apreendidas 55 motos e aplicadas 80 multas

Evento esclarece aspectos da regulação de planos de saúde

Prefeitura lança CIVITAS e se 
une ao Disque Denúncia
Civitas vai apoiar forças de segurança estaduais e órgãos municipais

A Prefeitura do Rio lançou, 
na terça-feira (4), a CIVITAS 
(Central de Inteligência, Vigi-
lância e Tecnologia de Apoio a 
Segurança Pública) e fechou uma 
parceria com o Disque Denúncia 
para participar do sistema de mo-
nitoramento, que tem como ob-
jetivo apoiar, com informações, 
as forças de segurança estaduais 
e os órgãos municipais. A CIVI-
TAS funcionará dentro do Cen-
tro de Operações Rio (COR). 
O Disque Denúncia voltará a 
funcionar todos os dias, 24 ho-
ras, e participará diretamente da 
operação, fornecendo os dados 
dos atendimentos aos cidadãos. 
O lançamento foi anunciado em 
uma entrevista coletiva no COR, 
com a participação do prefeito 
Eduardo Paes, do secretário mu-
nicipal da Casa Civil, Eduardo 
Cavaliere, do secretário muni-
cipal de Ordem Pública, Breno 
Carnevale, do chefe executivo do 
COR, Marcus Belchior e do di-
retor-geral do Disque Denúncia, 
Renato Almeida, além do chefe 
executivo da CIVITAS, Davi 
Carreiro.

“Nós entendemos que o pa-
pel da Prefeitura, com a Central 
CIVITAS, é de auxílio ao Go-
verno do Estado, às forças poli-
ciais e à polícia judiciária. É uma 
forma de integrar ainda mais as 
ações da Prefeitura do Rio na-
quilo que nós podemos ajudar 
no campo da segurança pública. 
Outra medida importante é que 
a Prefeitura passa a financiar o 
Disque Denúncia, para que volte 
a funcionar 24h. O big brother 
está aí, vamos todos ser filmados 
para o bem e para o mal”, afirmou 
o prefeito Eduardo Paes.

A CIVITAS é um projeto 
tecnológico de monitoramen-
to, para fazer um cerco inte-
ligente, em apoio à segurança 
pública da cidade, aproveitan-
do toda a experiência e conhe-
cimento técnico do Centro de 
Operações Rio (COR) e a tra-
dição e credibilidade do Disque 
Denúncia, um sistema de aten-
dimento com quase 30 anos de 
existência, que é uma referência 
para o cidadão fluminense e que 
participará como uma rede de 
vigilância comunitária. O sis-
tema da CIVITAS passa a usar 
imagens de câmeras do COR, 
da CET-Rio e, futuramente, de 
empresas de segurança. São uti-
lizados para o monitoramento 

de veículos 900 radares e 50 
câmeras com leitura de placas, 
que serão capazes de descobrir 
carros clonados na cidade.

“É um anúncio muito im-
portante para a cidade do Rio 
de Janeiro. Com a retomada do 
Disque Denúncia 24h. Estamos 
dando o direito para milhares de 
vítimas que querem denunciar 
mas que tinham dificuldade para 
fazer isso, desde 2016, pela falta 
da operação 24h do sistema. Jun-
to com a parceria com Central 
Civitas, esse projeto mostra um 
norte de planejamento, consoli-
dando as ações que a Prefeitura 
já vinha executando na área de 
apoio à segurança pública, como 
a demolição das construções ir-
regulares da milícia e o BRT Se-
guro”, destacou o secretário mu-
nicipal da Casa Civil, Eduardo 
Cavaliere.

O monitoramento da Prefei-
tura do Rio tem casos de sucesso, 
como o BRT Seguro. Com câ-
meras de segurança e o trabalho 
de guardas municipais e de ou-
tros agentes do município, desde 
janeiro de 2023, os gastos com 
reparos de atos de vandalismo 
diminuíram 90% em estações e 
ônibus do BRT. Neste novo siste-
ma de monitoramento, a CIVI-
TAS faz a análise e a estratégia de 
todas as informações recebidas 
pelo Disque Denúncia e pelos 
equipamentos de monitoramen-
to do município.

“O cerco inteligente é a Pre-
feitura colocando à disposição, 
em apoio ao trabalho da segu-
rança pública, todo o aparato de 
câmeras, que a gente já monito-

ra a cidade, mas que até hoje era 
utilizada apenas com a finalidade 
de trânsito. São 900 radares à 
disposição, mais 50 câmeras que 
ainda serão instaladas. Com isso, 
a gente vai conseguir identificar 
veículos roubados ou clonados. 
Quando o veículo passa num de-
terminado ponto da cidade e, dez 
minutos depois, essa mesma pla-
ca é identificada em outro ponto 
muito distante, que não daria 
para fazer esse trajeto a tempo, 
automaticamente sobe um alerta 
para a gente com a identificação 
de clonagem de placa”, explicou o 
chefe executivo da Central Civi-
tas, Davi Carreiro.

Disque Denúncia  
volta a funcionar 24 
horas por dia

Desde 2016, o Disque De-
núncia não recebia investimento 
de um órgão público. O sistema 
passou a funcionar de segunda a 
sexta, das 8h às 22h, e sábados até 
as 17h, o que reduziu o número 
de denúncias passadas pelo cida-
dão fluminense. De acordo com 
o Disque Denúncia, a estimativa 
é de uma perda de 42% das li-
gações nesse período de tempo. 
No total, foram perdidas quase 
200 mil ligações de denúncias. O 
dado é mais grave quando se trata 
de violência doméstica. Segundo 
o Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública, de 2023, cerca de 40% 
dos casos de violência contra a 
mulher ocorreram aos domingos 
e 22% durante a madrugada, pe-
ríodos em que o Disque Denún-
cia não estava recebendo chama-
das nos últimos anos.

O investimento da Prefei-
tura é de R$ 7 milhões ao ano 
para o Disque Denúncia voltar 
a funcionar 24 horas, sete dias da 
semana. O número de atenden-
tes quase dobrará. Passa de 19 
para 36. Com isso, não apenas a 
população da cidade do Rio será 
beneficiada, mas de todo o Esta-
do, porque o Disque Denúncia 
atenderá todas as cidades flumi-
nenses, contribuindo com a Po-
lícia Militar.

“Após oito anos funcionando 
em jornada reduzida, a iniciativa 
da Prefeitura do Rio de Janeiro 
permitirá o retorno dessa impor-
tante ferramenta ao seu pleno 
funcionamento. Ganha a popu-
lação carioca que volta a contar 
com o melhor canal de comuni-
cação com os órgãos de seguran-
ça pública”, disse o diretor-geral 
do Disque Denúncia, Renato 
Almeida.

O monitoramento 24 horas 
começa nesta quarta-feira (5), a 
partir das 8h. Os cidadãos que 
precisarem denunciar suspeitos, 
casos de vandalismo, violência 
doméstica e outro crimes podem 
ligar ou enviar mensagens para 
os canais tradicionais de atendi-
mento do Disque Denúncia:

SERVIÇO
– Telefone – (21) 2253-1177

– Whatsapp Anonimizado 

– (21) 2253-1177

– Aplicativo – Disque 

Denúncia RJ

– Site: disquedenuncia.org.br

Todos os canais registram 

as denúncias de forma 

anônima.

Beth Santos

Com a nova parceria com a prefeitura, Disque Denúncia voltará a funcionar 24h todos os dias

Vacinação contra a Covid-19
Calendário de vacinação contra a Covid-19 foi ampliado no Rio

Desde a última terça-feira 
(4), pessoas com mais de 80 
anos foram liberados para se 
vacinar contra a variante XBB 
da Covid-19, nas unidades de 
saúde do Rio. O calendário de 
imunização, iniciado no dia 28 
de maio para pessoas com 85 
anos ou mais, foi ampliado e 
já contempla toda a população 
adulta, com 18 anos ou mais.

Além das pessoas, com 80 
anos ou mais, quem tem co-
morbidades, com 18 anos ou 
mais, também já podem se vaci-
nar com apresentação de laudo 
médico indicando a antecipa-
ção da vacina.

“Essa atualização da vacina 
contra a Covid-19 é muito im-
portante, ela protege contra um 
novo subtipo da variante ômi-
cron. Atualizar a vacinação da 
Covid-19 contra a cepa predo-
minante será fundamental para 
o controle dos indicadores da 
doença, assim como acontece 
anualmente com a gripe. Hoje 
ampliamos nosso público e o 
calendário vacinal já está sen-

do divulgado para que todos 
os cariocas se protejam”, disse o 
secretário municipal de Saúde, 
Daniel Soranz.

A partir de sexta-feira (7), a 
imunização será ampliada para 
pessoas com 70 anos ou mais, 
e na próxima terça-feira (11), 
todos acima de 65 anos pode-
rão se vacinar. E pessoas com 
comorbidades com mais de 18 

anos poderão se imunizar sem 
apresentação de laudo médico a 
partir do dia 18 de junho.

O calendário completo 
pode ser conferido no site e nas 
redes sociais da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde.

Maria Alice Barbosa, de 80 
anos, se imunizou nesta terça-
-feira no Super Centro Cario-
ca de Vacinação, em Botafogo, 

não perdeu tempo, 
ao saber que vacina 
para sua faixa etária 
estava liberada.

“Eu e meu marido 
viajamos muito e rece-
bemos visitas de fora. 
Devemos estar prote-
gidos o tempo todo. 
Isso garante a proteção 
dos outros também, 
dos nossos familiares e 
amigos”, disse.

A vacina está dis-
ponível em todas as 
238 clínicas da famí-
lia e centros munici-
pais de saúde espa-
lhados pela cidade, 

além do Super Centro Carioca 
de Vacinação, em Botafogo, 
que funciona todos os dias, das 
8h às 22h. E do Super Centro 
Carioca de Vacinação unidade 
Campo Grande, localizado no 
ParkShoppingCampoGran-
de, que também abre todos os 
dias, de acordo com o horário 
de funcionamento do centro 
comercial.

Bruna Campos/SNS

Calendário de vacinação contra a variante XBB da Covid é ampliado no Rio

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Centro Especializado em 
Reabilitação será inaugurado
Obra é da Prefeitura de Meriti em parceria com o Governo do Estado

A Prefeitura de São João 
de Meriti, em parceria com o 
Governo do Estado, criou o 
primeiro Centro Especializa-
do em Reabilitação da cidade. 
O prédio de quase 2.000 m², 
dois andares e piscina terapêu-
tica aquecida pra hidroterapia 
será inaugurado nesta sexta-
-feira, 7 de junho, às 17h. O 
equipamento é do tipo II, ou 
seja, presta atendimento em 
duas modalidades de reabili-
tação, neste caso: física e inte-
lectual e será um importante 
centro de referência para a 
rede de cuidados à pessoa com 
deficiência do município. Lo-
calizado no Parque Novo Rio, 
contará com profissionais 
especializados, instalações e 
equipamentos modernos para 
atender a população. Ortope-
dia, neurologia, fisiatria, psi-
cologia, fisioterapia, hidrote-
rapia, fonoaudiologia, serviço 
social e terapia ocupacional 
serão os principais atendi-
mentos oferecidos.

O público-alvo são crian-
ças de 0 a 6 anos de idade com 
atraso no desenvolvimento 
neuropsicomotor para esti-

mulação precoce; pessoas com 
deficiência intelectual, física 
temporária ou permanente 
(plegias, paresias, amputação, 
paralisia cerebral, deformi-
dade congênita ou adquirida, 
síndromes raras); pacientes 
com sequelas neurológicas, 
físicas e motoras que limitem 
ou impeçam a participação 

na sociedade e pessoas com 
transtorno do espectro autista. 
A direção médica da unidade 
é do Dr. Alexandre Moreth, 
ortopedista com 28 anos de 
formação, especialista em Or-
topedia e Traumatologia pela 
PUC Rio e pelo Hospital São 
Zacarias – Santa Casa de Mi-
sericórdia do RJ. A clínica foi 

referência em tratamento de 
crianças com deficiência.

A unidade funcionará de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
17h, na Rua Iracema com Rua 
Estrela Dalva, s/n – Parque 
Novo Rio. Neste primeiro mo-
mento, agendamento para tria-
gem e indicação de tratamento 
serão feitos no local.

Reprodução

Centro de Reabilitação no município de São João de Meriti será entregue à população

Meio ambiente em Japeri
A programação da Semana 

do Meio Ambiente começou em 
Japeri com diversas ações educa-
tivas para diferentes públicos. O 
calendário de atividades conta 
com palestras, doação de mudas, 
cadastro para coleta seletiva, pa-
lestra sobre “Restauração da Ter-
ra”, reciclagem itinerante, visita 
guiada para a Estação de Trata-
mento de Água Rio D’ouro, além 
de trilha ecológica para o Pico da 
Coragem. As ações  fazem par-
te das comemorações pelo Dia 
Mundial do Meio Ambiente, dia 
05 de junho.

A abertura do evento, nesta 
segunda-feira, 3, aconteceu nas 
Praças Vereador Wendel Coelho 
e Leni Ferreira, onde foram rea-
lizados a distribuição de mudas 
nativas da Mata Atlântica, de 
panfletos de educação ambiental 

e cadastro para coleta seletiva. O 
objetivo do evento é promover a 
ampliação da consciência e edu-
cação ambiental da população 
com foco na preservação da bio-
diversidade e conservação dos re-
cursos naturais. 

A iniciativa da Prefeitura 
Municipal de Japeri, por meio 
da Secretaria de Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável tem 
uma novidade nesta edição:  a 
vacinação antirrábica, realizada 
pela Subsecretaria de Vigilância e 
Saúde. No total,  foram disponi-
bilizados  cerca de 500 imunizan-
tes  destinados a cães e gatos com 
idade a partir de 3 meses de idade, 
inclusive animais que tenham 
passado por castração recente-
mente.

Segundo o titular da pasta 
de Ambiente e Desenvolvimen-

to Sustentável, Matheus Santos, 
a iniciativa visa conscientizar a 
população para as questões  am-
bientais. “Essas ações da semana 
do meio ambiente possibilitam 
o conhecimento, e ao mesmo 
tempo  reforçam o zelo com o 
meio ambiente que visam prote-
ger e preservar a natureza como 
um todo. Serão cinco dias de 
muitas atividades para todos os 
públicos, que incluem também 
os alunos da nossa rede munici-
pal”, declarou.

Durante o evento, as equipes 
da Semades estiveram presentes 
para dar orientações sobre o plan-
tio e conservação das espécies.

No local, foram distribuídas 
mudas nativas da mata atlântica 
, como Jacarandá Roxo, Burra 
Leiteira, Araçá do Campo e Cas-
tanha da Praia.

Caminho das Centenárias 
vira Patrimônio imaterial 

Um caminho repleto de 
história e fé é o que os turistas 
encontram ao visitar a rota tu-
rística religiosa “Caminho das 
Centenárias” em Magé. A rota 
acaba de ser declarada Patrimô-
nio Imaterial Cultural do Esta-
do do Rio de Janeiro, através da 
Lei 10.397/2024, de autoria do 
deputado Vinicius Cozzolino.

“O turismo em Magé é forte, 
e o ‘Caminho das Centenárias’ 
destaca a importância histórica 
e religiosa da cidade. Declarar 
essa rota como patrimônio é 
reconhecer seu valor. Tenho 
certeza de que mais pessoas co-
nhecerão o turismo religioso do 
nosso município, e consequen-
temente, a economia local será 
fomentada”, afirma Cozzolino.

A rota transporta seus vi-
sitantes ao período colonial, 
apresentando grandiosos tem-
plos católicos centenários, com 
fachadas suntuosas e interiores 
deslumbrantes. São 15 igrejas 
com idades entre 102 e 426 anos: 
Matriz Nossa Senhora da Guia 
de Pacobaíba, Ruínas da Cape-
la Nossa Senhora da Piedade de 
Inhomirim, Ruínas da Igreja Ve-
lha de Pedra (Sant’Anna), Igreja 
Matriz São Nicolau, Capela Nos-
sa Senhora da Conceição de Ca-

pela de Sant’Anna, Capela Nossa 
Senhora dos Remédios, Capela 
de Santo Aleixo, Capela São 
Francisco do Croará, Igreja Ma-
triz Nossa Senhora da Piedade, 
Capela de Nosso Senhor do Bon-
fim, Igreja Matriz Nossa Senhora 
da Conceição, Capela Sant’Anna 

e Capela de São Sebastião.
Com a declaração de pa-

trimônio, o Poder Executivo 
poderá celebrar parcerias ou 
convênios com organizações 
não governamentais, empresas 
públicas ou privadas, para a di-
vulgação e manutenção da rota.

Divulgação

Rota foi declarada Patrimônio Imaterial do Estado

O município de Quei-
mados dá mais um passo no 
combate ao déficit habita-
cional. A Prefeitura e o Go-
verno Federal assinaram, no 
último dia 29, um Termo de 
Cooperação Técnica para a 
construção de 600 unidades 
habitacionais do programa 
Minha Casa, Minha Vida, 
na cidade da Baixada Flumi-
nense. Os condomínios, se-
guindo as novas normativas 
do MCMV, serão divididas 
em três bairros: Vila Zenith 
(Brasileirinho), Parque Ipa-
nema e Jardim Queimados. 

De acordo com o prefei-
to de Queimados, Glauco 
Kaizer, a política habita-
cional é levada a sério no 
município e o início das 
construções começam em 
breve: “Muita felicidade em 
anunciar mais 600 unidades 
habitacionais para as pes-
soas que mais precisam em 
nossa cidade. Tudo certo 
entre prefeitura e governo 
federal e o início das obras 
será ainda no segundo se-
mestre deste ano”, destacou 
o prefeito. 

As secretarias munici-
pais de Habitação, Urba-
nismo e Obras trabalham 
em conjunto para execução 
da construção. O secretário 
municipal de Habitação, 
Ribamar Dadinho, também 
destacou a parceria com o 
Governo Federal para a ha-
bilitação destes empreendi-
mentos: “Nossa equipe, jun-
to com outras secretarias, 
temos este projeto como 
prioridade, afinal, sabemos 
da importância destas uni-
dades para a população de 
Queimados. E isso só foi 
possível graças à boa vonta-
de da União que leva o tema 
habitação a sério”, ressaltou. 

As novas diretrizes 
do “Minha Casa, Minha 
Vida” orientam a cons-
trução de condomínios 
de até 200 apartamentos 
em bairros diferentes. Em 
Queimados, o projeto pre-
vê apartamentos com dois 
quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro e varanda.

Queimados 
ganhará 
unidades 
habitacionais

CORREIO DA BAIXADA

Nova Iguaçu: Assistência 
Social inaugura novo CRAS

Lorena Madrinha será o nome 
do PT em São João de Meriti

Lançamento da pré-candidatura

Melhorias em Belford Roxo

Paralisação de servidores da saúde

Nova Iguaçu ganhou um 

novo Centro de Referência 

de Assistência Social. Nesta 

terça-feira (4), a Prefeitu-

ra inaugurou o CRAS Vila 

Iguassú, no bairro Califór-

nia. O equipamento, além 

de oferecer serviços socio-

assistenciais, também será 

voltado para a inclusão pro-

dutiva e vai oferecer diver-

sas oficinas aos usuários, 
especialmente os benefi-

ciários do programa Bolsa 

Família, do Governo Fe-

deral. O objetivo é estimu-

lar o empreendedorismo, 

criando mecanismos para 

a geração de renda para 

homens e mulheres, que 

poderão participar de ofici-
nas. Para participar, basta ir 

ao CRAS e se inscrever nas 

capacitações desejadas. As 

atividades terão início na 

próxima segunda-feira (10).

A Federação Brasil da Es-

perança, formada pelos 

partidos PV, PT e PCdoB, 

já possui nome e sobre-

nome para disputar a 

prefeitura de São João de 

Meriti, nas eleições de ou-

tubro. Lorena Madrinha, 

diretora executiva da Ong 

Promacom, associação 

voltada para assistência 

de crianças, adolescentes 

e mulheres, além da ge-

ração de oportunidades 

de trabalho, foi escolhida 

pela maioria da composi-

ção do diretório munici-

pal, e ainda passará pelo 

crivo das convenções no 

mês de julho, para que 

seja oficializada na dis-

puta. Lorena, inclusive, 

possui apoio de um im-

portante correligionário. 

Zito, ex-prefeito da vizinha 
Duque de Caxias, em re-

cente reunião partidária 

realizada em Meriti, fez 
um discurso efusivo em 

apoio ao nome de Lorena, 

sinalizando uma conju-

gação de forças entre as 

cidades, no caso da vitória 

eleitoral de ambos. 

Lorena fará o lançamento 

de sua pré-candidatura a 

prefeita de Meriti na próxi-

ma segunda-feira (10), na 

Stop Beer Poin, no Centro 

do município. A expecta-

tiva é de que as principais 

lideranças do Partido dos 

Trabalhadores, além de 

PV e PCdoB, compareçam 

ao ato político de Madri-

nha. Além de Lorena, já se 

apresentaram como pré-

-candidatos ao Executivo 

meritiense, os deputados 

estaduais Valdecy da Saú-

de (PL) e Léo Vieira (Repu-

blicanos), os ex-deputados 

Marcos Muller (PMB) e 

Professor Joziel (DC), além 
da professora Juliana Dru-

mond (PSOL). 

A Prefeitura de Belford 

Roxo, através da Secre-

taria de Obras, Projetos, 

Captação de Recursos e 

Convênios, continua reali-

zando o trabalho de asfal-
tamento nas ruas do bair-

ro Andrade Araújo. A ação 

de pavimentação seguiu 

pela principal Marly dos 

Santos Garcez e suas ruas 

transversais. Foram em 

torno de 10 caminhões de 

massa asfáltica chegando 

todos os dias para a pavi-

mentação das travessas 

Margarida e Dona Maria. 

Após ambas as ruas serem 

asfaltadas, foi dado início 

ao desfecho do pavimen-

to da rua Marly dos Santos 

Garcez. 

Servidores da saúde de 

Nova Iguaçu fizeram uma 
paralisação de 24hs na rede 

municipal, cobrando por 

melhorias nas condições 

de trabalho, além de de-

núncias sobre descontos 

indevidos. Também há re-

clamações constantes dos 

profissionais sobre a au-

sência de contracheques. 

As  principais pautas de 

reivindicação foram: Saída 

das OS’s Nova Esperança, 

IDEIAS, IMAPS e IMP; o re-

torno da secretaria de saú-

de para gerenciar os profis-

sionais do setor; plano de 

cargos e salários, e revisão 

nos descontos. A coluna 

ainda aguarda um posicio-

namento da prefeitura. 

Divulgação

Divulgação

Prefeitura inaugurou CRAS Vila Iguassu, na Califórnia

Lorena foi escolhida para disputar prefeitura de Meriti

POR CARLOS MARTINS
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Por leandra lima 

 
Os municípios de Petrópo-

lis, Teresópolis, Nova Friburgo, 
São José do Vale do Rio Preto, 
Cordeiro e Duas Barras foram 
contemplados com uma remes-
sa de doses da vacina contra a 
dengue, o anúncio foi feito pelo 
o Ministério da Saúde (MS) na 
última semana; a distribuição 
do imunizante para cada cidade, 
se dará durante esta e a próxima 
semana. Segundo o Ministério, 
a Região Serrana foi agraciada 
com as vacinas, devido a expan-
são da cobertura, atingindo as-
sim novos 405 municípios em 
escala nacional.

 O objetivo da ampliação é 
otimizar a implementação da 
estratégia nacional de combate 
à dengue. Conforme dita o MS, 
o envio do imunizante foi deter-
minado por três critérios princi-
pais, sendo eles: ranqueamento 
das regiões de saúde e municí-
pios, o quantitativo necessário 
de doses conforme a disponibi-
lidade (prevista pelo fabricante) 
e o cálculo do total de doses a 
serem entregues em uma única 
remessa ao município.

A meta do Departamento do 

Programa Nacional de Imuniza-
ções (DPNI) é que 90% da po-
pulação tenha o esquema vacinal 
contra a doença completo. As 
vacinas enviadas aos municípios 
destacados, irão atender o pú-
blico-alvo estratégico, crianças e 
adolescentes entre 10 e 14 anos 
de idade, o indicado é aplicar 
duas doses em um intervalo de 
três meses entre elas. Há uma ob-
servação se caso os jovens sejam 
infectados com o vírus da den-
gue, é necessário aguardar seis 
meses para tomar a vacina, ago-
ra se a infecção ocorrer no meio 
do esquema, não interfere no 

processo inicial, tendo somente 
a ressalva de não poder ser apli-
cada num período inferior há 30 
dias após o início da doença. 

Dengue
O vírus da dengue (DENV) 

é um arbovírus transmitido pela 
picada da fêmea do mosquito Ae-
des aegypti e possui 4 sorotipos 
diferentes: DENV-1, DENV-2, 
DENV-3 e DENV-4. A trans-
missão da doença ocorre por via 
vetorial, ou seja, pela picada das 
fêmeas de Aedes aegypti infecta-
das, por via vertical, de mãe para 
filho durante a gestação e trans-

fusional que é raro acontecer.
Todas as faixas etárias são 

igualmente suscetíveis à doen-
ça, os grupos que têm maior 
risco de evoluir para casos gra-
ves da infecção pelo vírus são as 
gestantes, pessoas com mais de 
60 anos e as crianças.

Prevenção
O DPNI reforça que apesar 

do avanço com os imunizantes, 
o controle das arboviroses de-
vem continuar, é recomenda-
do como medidas de proteção 
individual proteger as áreas do 
corpo que o mosquito possa pi-
car, com o uso de calças e cami-
sas de mangas compridas; utili-
zar mosquiteiros sobre a cama e 
usar telas de proteção em por-
tas e janelas e usar repelentes à 
base de DEET (N-N-dietilme-
tatoluamida), IR3535 ou de 
Icaridina nas partes expostas do 
corpo. Também pode ser apli-
cado sobre as roupas.

 É importante ficar alerta 
para possíveis criadouros do 
mosquito, como vasos de plan-
tas, garrafas e lixos em quintais, 
caixas d’águas, calhas, lajes e 
ralos. Esses espaços devem ser 
mantidos limpos e higienizados.

região Serrana é contemplada 
com doses de vacinas da dengue

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Saúde alerta para manutenção de cuidados preventivos

Aumentam casos de 
violência contra LGBTQIA+ 
Na Região, registros de 2024 já superam todo ano de 2023

Por Gabriel rattes

Apesar do avanço em leis 
que visam trazer segurança para 
a comunidade LGBTQIA+, 
os dados relacionados a casos 
de violência às pessoas que in-
tegram a sigla não param de 
crescer e traz um alerta para 
a importância no combate à 
violência contra lésbicas, gays, 
bissexuais, transgêneros. No 
Rio de Janeiro, segundo levan-
tamento divulgado pelo Painel 
de Dados da Ouvidoria Nacio-
nal do Ministério dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania, 
entre janeiro e maio de 2024, 
houve mais de 6 mil casos de 
violência contra pessoas LGB-
TQIA+ e 454 denúncias em 
todo o Estado. Nos municípios 
de Petrópolis, Nova Friburgo, 
Teresópolis e Três Rios já fo-
ram registradas 104 violações 
e 10 denúncias. Os números 
dos quatro primeiros meses de 
2024 já ultrapassaram o pri-
meiro semestre do ano passado, 
quando foi registrado no perío-
do 80 violações e 10 denúncias.

Dentre os números regio-
nais, cinco das denúncias foram 
realizadas por pessoas lésbicas, 
três gays e duas bissexuais (uma 

de cada gênero). No Estado, o 
maior número de violações foi 
em pessoas gays, sendo 2.498 
casos. Lésbicas sofreram 1.653 
violações e bissexuais 1.099. 
Transexuais, transgêneros e 
travestis representaram 622 
dos 6.053 casos de violência 
nos primeiros quatro meses de 
2024. Quando comparado ao 
primeiro semestre de 2023, os 
números aumentaram em 981.

Grande parte das situações 
englobam agressões físicas e 
psicológicas, sendo cometidas, 
em sua maioria, por homens 
que são os que mais violam os 
direitos humanos desse grupo 
da sociedade. Segundo o Coor-
denador do Curso de Direito 
da Faculdade Anhanguera, Ale-
xandre de Almeida, a população 
LGBTQIA+ sofre diariamente 
com a discriminação, que mui-
tas vezes é uma forma velada de 
agressão. “A população LGBT-
QIA+ enfrenta diversas formas 
de agressão nas situações mais 
comuns do dia a dia, sendo a 
violência física, especialmente o 
homicídio, o ato mais prevalen-
tes, sobretudo contra as pessoas 
transsexuais”, comenta.

Há uma legislação que é 
responsável pelo direito dos 

LGBTQIA+, em que qualquer 
outra pessoa pode fazer de-
núncias. Qualquer membro da 
sigla poderá realizar denúncias 
por diversos meios, seja através 
da Polícia Militar (190), Civil 
(197), o Disque 100 (que fun-
ciona diariamente, 24 horas 
por dia, 7 dias por semana) e 
canais eletrônicos. Ademais, 
órgãos como o Ministério Pú-
blico, ou o Conselho Nacional 
de Combate à Discriminação 
e Promoção dos Direitos de 
Lésbicas, Gays, Bissexuais, Tra-
vestis e Transexuais (CNCD/
LGBT), podem ser procurados 
para defesa dos direitos difusos 
e coletivos da comunidade.

Centro de Cidadania 
LGBTI Serrana II

Em Petrópolis, há o Centro 
de Cidadania LGBTI Serrana 
II (CCLGBTI), que faz par-
te de um programa do Estado 
que possui 20 sedes por todo 
o território do Rio de Janei-
ro. O Centro é mantido pelo 
Programa Estadual Rio Sem 
LGBTIFobia, que visa apoiar e 
garantir os direitos da comuni-
dade. A Coordenadora da sede 
petropolitana, Karine Vieira de 
Almeida, explica que o Centro 

de Cidadania Serrana II possui 
463 usuários cadastrados em 
diversas demandas, sendo 260 
ativos e que a média de atendi-
mentos mensais no Centro é de 
75 pessoas.

“São diversas as formas de 
combater as violências LGB-
TIFóbicas. A observância do 
cumprimento integral das leis, 
normativos e decisões judiciais 
de combate aos crimes moti-
vados pela LGBTIFobia, por 
todos os entes da Segurança 
Pública; a realização pelos Mu-
nicípios de campanhas, eventos 
e ações que informem e façam o 
letramento da população quan-
to a pauta LGBTI+, para que 
possam ser multiplicadores de 
tais informações, na tentativa 
de minorar casos de preconcei-
tos; bem como a participação 
de todos os entes do Município 
em tais ações”, explica.

O Centro de Cidadania em 
Petrópolis possui atendimento 
psicossocial e jurídico, traba-
lhando em rede com os demais 
equipamentos do município. 
“Em se tratando de demandas 
ligadas à saúde, encaminhamos 
para os equipamentos voltados 
à saúde da população”, comple-
ta Karine.

Tânia Rego/Agência Brasil

O mês de junho é dedicado às pautas de combate à discriminação LGBTQIA+ e à celebração da comunidade 

PETROPOLITANAS

Justiça cobra apresentação 
de projeto executivo

Decisão sobre NSS pode 
atrasar nova concessão

Termo aditivo é anulado

Concer vai recorrer

Além das decisões, a Jus-
tiça Federal reconheceu 
que o projeto da NSS 
aprovado pela ANTT em 
2012, e que foi usado para 
a execução de parte das 
obras e destinação de re-
cursos públicos, não se 
configura como projeto 
executivo. E condena a 
Concer a apresentar ago-
ra o projeto executivo. 
Ou seja, a Concer, se não 

tem, terá que fazer um 
projeto executivo apre-
sentar à ANTT para que 
seja analisado e aprova-
do, ser incluído na mi-
nuta de nova concessão 
já pré-aprovada ou fazer 
uma licitação à parte 
para execução. A coluna 
fez contato com a Agên-
cia, mas até o fechamen-
to desta edição não hou-
ve retorno. 

A Agência Nacional de 
Transportes Terrestres 
(ANTT) aprovou na últi-
ma semana a minuta do 
Plano de Outorga da BR-
040/495/RJ/MG. O plano 
é o que dará base para o 
edital de leilão para a nova 
concessão no trecho. Está 
previsto um contrato de 
30 anos com investimen-
to estimado em R$ 5,1 bi-
lhões e custos operacio-
nais de R$ 3,77 bilhões. A 
ANTT espera realizar o lei-
lão até o fim deste ano. No 

entanto, a nova decisão da 
Justiça Federal de Petró-
polis que obriga a União 
e a Agência a viabilizar a 
obra de Nova Subida da 
Serra (NSS) pode atrasar a 
publicação do edital. A de-
cisão do juiz federal César 
Manuel Granda Pereira, do 
Tribunal Regional Federal 
2ª Região, condenou am-
bas no prazo de 180 dias 
a fazer um processo licita-
tório para a realização das 
obras ou incluí-las no edi-
tal da nova concessão. 

E Concer, atual concessio-
nária da rodovia, não po-
derá concluir as obras. O 
12º Termo Aditivo do con-
trato de concessão feito 
em 2014 para a inclusão 
da obra de NSS foi anula-
do pelo Tribunal nesta de-
cisão. A Concer fica obri-
gada apenas a concluir as 
intervenções que cabem 
ao aporte financeiro já re-
cebido da ANTT. A decisão 
foi tomada com base em 
pedidos do Ministério Pú-
blico Federal, da procura-
dora da República, Lucia-
na Gadelha, que aponta 
nos pedidos que o dese-
quilíbrio econômico finan-
ceiro foi resultado deste 
termo aditivo. 

Em uma das ações 
a Procuradora frisa que 
“o orçamento necessá-
rio para a implantação 
de toda a obra foi fixado 
em aproximadamente 
R$ 1.000.000.000,00 (um 
bilhão de reais) e que os 
valores inicialmente fixa-
dos no PER (Programa 
de Exploração Rodoviá-
rio), atualizados, alcança-
ria aproximadamente R$ 
298.000.000,00 (duzentos 
e noventa e oito milhões 
de reais). Desse modo, com 
base no contrato e na lei de 
concessões, destaca a ine-
xigibilidade da execução 
de obra cujo valor não es-
tava contemplado quando 
do edital de licitação”.

À União, a Justiça Federal 
proibiu que sejam feitos 
novos aportes de recur-
sos à Concer para a reali-
zação da obra e a obriga 
a não autorizar a prorro-
gação do contrato com a 

Concer, que hoje está na 
rodovia por força de de-
cisões judiciais do Tribu-
nal Regional Federal da 
1a Região. A Concer dis-
se que vai recorrer desta 
nova decisão. 

Reprodução

Divulgação

Projeção da obra de Nova Subida da Serra, na BR-040

Expectativa é que leilão seja realizado este ano

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Saúde I

Educação Esportes

Saúde II

No Fórum de Tecnologia 

do Estado do Rio de Ja-

neiro ‘Tech Gov Forum’, 

Teresópolis participou 

ativamente. O evento 

reuniu representantes do 

setor municipal, privado 

e empresas de tecnolo-

gia para discutir a trans-

formação digital no setor 

público. No evento se deu 

destaque para o lança-

mento do prêmio ‘Maturi-

dade Digital’, que avaliará 

a eficácia da digitalização 
dos serviços públicos no 

estado e nos municípios. 

Teresópolis integra o Pro-

grama RJ Digital, buscan-

do melhorar a eficiência 
da gestão e a interação 

com os cidadãos.

A Secretária de Saúde 

comunica que a campa-

nha de vacinação contra 

a influenza foi prorroga-

da. Os cidadãos poderão 

vacinar-se nos  postos de 

saúde do município, de 

segunda a sexta-feira.

Alunos da Educação Muni-

cipal participaram de uma 

aula criativa utilizando ta-

blets. A turma do Pré-1 da 

Escola Municipal Pedro 

Torres Leite, aprendeu a 

tirar fotos, fazer edições de 
imagem e pintura.

A Secretaria de Esportes 

está oferecendo diversos 

cursos gratuitos para os jo-

vens. As inscrições podem 
ser feitas no Ginásio Pedrão, 

de segunda a sexta-feira. No 

ato, é necessário apresentar 

cópia do RG e documentos.

As doses estão disponíveis 

nos postos de Fonte Santa, 

Meudon e Rosário  durante 

a semana, das 8h às 19h e sá-

bado, das 8h às 13h, na Uni-

dade Móvel de Saúde de se-

gunda a sexta, das 8h às 17h 

e no Teresópolis Shopping.

Divulgação

‘Programa RJ Digital’ representa o município no estado

Participação no Fórum de 
Tecnologia do Rio de Janeiro

CORREIO SERRANO

Saúde I

Iluminação I

“Arraial da Educação” em Cantagalo

Iluminação II

Saúde II

NOVOS 
COLETIVOS EM 
CIRCULAÇÃO
Em Nova Friburgo, 

a concessionária de 

transporte Nova Faol 

colocou em circulação 

nesta semana dez ôni-
bus novos, que fazem 
parte da renovação 

da frota da concessioná-

ria. Os novos coletivos atendem as linhas do Sítio São Luiz, 
Catarcione, Jacina, Rio Sanglard, Alto de Olaria, Jardilandia, 

Solares, Nova Esperança e Santa Bernadete. O investimento 

da empresa foi de aproximadamente R$7,5 milhões, os ôni-
bus novos tem chassi Mercedes, carroceria Caio e motores 

Euro 6, de última geração e menos poluentes.

A Prefeitura de Duas Barras 

em parceria com a Secre-

taria de Saúde  alerta a po-

pulação sobre as medidas 

tomadas em relação ao au-

mento de casos de dengue 

no município. A partir desta 

semana, será realizado o uso 
de ubv pesado e fumacê 

para eliminar o mosquito.

Esta semana o serviço de 

iluminação pública da 

Prefeitura de  Cachoeiras 

atenderá as demandas 

das  localidades de Betel, 

Boa Vista, Boca do Mato, 

Campo do Prado, Cas-

tália, Centro, Estrada Da 

Pedreira, Faraó, São José 

da Boa Sorte e Valério. 

O município de Canta-

galo vai realizar um “Ar-

raial da Educação” , o 

evento promovido pela 

Secretaria de Educação 

acontecerá no próximo 

dia (9), ao longo da Rua 

Leontino Felipe Richa. A 

Festa está prevista para 

começar às 15h, e con-

tará com a participação 

das escolas municipais, 

particulares e estaduais 

do município. Na ocasião 

os alunos oferecerão co-

midas típicas da época 

e outras atividades tam-

bém estão programadas.

O serviço é realizado pelo 
órgão municipal, através 

da Secretaria Municipal 

de Obras, Saneamento 

e Urbanização. Para so-

licitar o serviço, a comu-

nidade deve enviar uma 

mensagem para o nú-

mero de  WhatsApp (21)9 
99138076.

A prefeitura ressalta que 

é  de extrema importância 
que a população colabore 

abrindo portas e janelas 

durante a aplicação, afas-

tando-se do carro fumacê, 

cobrindo gaiolas de pás-

saros e trocando a água e 

alimentos dos animais do-

mésticos após a aplicação.

Divulgação/ Nova Faol

Nova frota municipal 

Teresópolis comemora
‘Dia do Meio Ambiente’ 
Objetivo é sensibilizar e conscientizar a população sobre preservação

Por Vinicius Barros*

Nesta quarta-feira, dia 05 
de junho, é celebrado o Dia 
Mundial do Meio Ambiente. 
Para comemorar, a Secretaria 
de Meio Ambiente de Teresó-
polis vai promover atividades 
e ações de educação ambien-
tal nesta semana. O objetivo é 
sensibilizar a população sobre 
a história local, a geração e des-
tinação de resíduos, além de 
apresentar outros trabalhos e 
ações relacionadas ao meio am-
biente. Como incentivo à sus-
tentabilidade, cada litro de óleo 
usado entregue será trocado 
por uma muda de árvore nativa.

As atividades acontecem 
nesta quinta-feira (6), às 8h, 
com uma caminhada de lim-
peza no entorno da Casa de 
Cultura Adolpho Bloch. Das 
9h às 10h30, haverá um bate-
-papo sobre separação de resí-
duos sólidos e a história local, 
abordando os temas “Vamos 
cuidar do nosso ambiente?” 
(SMMA) e “A Casa de Cultura 
Adolpho Bloch e seu entorno” 
(SMTUR). Às 10h30, aconte-
cerá uma Roda de Coco de Za-
bumba no auditório da Casa de 
Cultura.

Simultaneamente, das 9h 
às 12h, haverá uma oficina de 
poesia promovida pela Liber-
dade Poética, atendimento 
itinerante, exposição Jar Test 
e doação de gotas de papel 

semente pela Águas da Impe-
ratriz. Também ocorrerá a ex-
posição e venda de artesanatos 
pelo Artes da Serra, atividades 
do projeto Educando com o 
Aurita (Prea), trocas sustentá-
veis organizadas pela SMMA e 
exposições temáticas no corre-
dor da Casa de Cultura.

As comemorações do Dia 
Mundial do Meio Ambiente 
em Teresópolis são uma opor-
tunidade para refletir sobre a 
importância da preservação 
ambiental e a adoção de prá-
ticas sustentáveis. Com uma 
programação diversificada, a 
cidade se compromete a edu-

car e envolver a comunidade na 
proteção de seu rico patrimô-
nio natural, promovendo um 
futuro mais verde e saudável 
para todos.

Celebração
O Dia Mundial do Meio 

Ambiente, comemorado em 
5 de junho, foi criado pela 
ONU durante a Conferência 
de Estocolmo em 1972, com 
o objetivo de conscientizar 
sobre problemas ambientais 
e a importância da preser-
vação dos recursos naturais. 
Desde a primeira celebração 
em 1974, o dia tem abordado 

diversos temas, como “Apenas 
uma Terra”, “Cidades verdes”, 
“Unidos contra as mudanças 
climáticas” e “Biodiversida-
de”. A conferência destacou 
a importância de políticas 
ambientais globais, reconhe-
cendo a proteção do meio 
ambiente como essencial 
para o bem-estar humano e 
o desenvolvimento econômi-
co. O Dia Mundial do Meio 
Ambiente continua sendo um 
lembrete vital da necessidade 
de proteger nossos recursos 
naturais e promover a harmo-
nia com a natureza.

Estagiário*

Divulgação/Ascom/PMT

Atividades serão promovidas pela Secretaria de Meio Ambiente no entorno da Adolpho Bloch

Por Laís Lima*

Sítio Gospoda, localizado aos 
pés do Parque Estadual do De-
sengano em Santa Maria Mada-
lena, está oferecendo uma combi-
nação única de experiências para 
seus visitantes. Entre as atrações, 
destaca-se o “Deguste Astronô-
mico”, que une a culinária polo-
nesa com a observação das estre-
las, trazendo uma celebração de 
sabores e receitas tradicionais da 
Polônia. No Deguste os visitan-
tes podem experimentar diversos 
pratos, dentre eles, Ziemniaki 
ogniska (batatas assadas), Gu-
lasz (carne bovina com legumes), 
Pierogi (pastéis cozidos), Smale-
c(Banha temperada com carnes), 
entre outros pratos .

O local foi escolhido por sua 
vasta extensão de florestas e mon-
tanhas, tornando o lugar perfeito 
para a observação astronômica, 

e recentemente recebeu o título 
de 1? Dark Sky da América La-
tina, devido ao parque oferecer 
um céu noturno limpíssimo, 
ideal para contemplar as estrelas 
e outros corpos celestes. A pro-

gramação é toda guiada por um 
astrólogo, contento telescópios 
para uma melhor observação, a 
programação começa às 18h e 
acaba em torno das 23h .

O astroturismo acontece 

até outubro, devido às melhores 
condições de observação noturna 
do céu durante esses meses. Caso 
a previsão do tempo não esteja 
favorável no dia para observação 
do céu, o evento será remarcado 
para a próxima data, de acordo 
com o calendário da temporada 
astronômica de 2024, que está 
disponível no site do Desgaste 
Turismo.

Astroturismo
É um tipo de turismo que 

tem como motivação a obser-
vação dos astros e fenômenos 
celestes (auroras,eclipses), espe-
cialmente em lugares com menor 
poluição luminosa e atmosférica, 
além de condições climáticas 
propícias. O astroturismo tem 
resgatado a conexão entre ecotu-
rismo, preservação ambiental e a 
astronomia.

Estagiária*

Deguste astronômico une experiência 
culinária e observação do céu noturno

Reprodução/ Redes Sociais 

O astroturismo acontece até outubro, devido às 
melhores condições de observação noturna 

Por Isabella rodrigues*

Em 2021, o longa-metragem 
“Os Sapos” foi gravado em Nova 
Friburgo, mostrando a cidade 
como um potente centro para 
produções cinematográficas, 
como locação, e também como 
berço de talentos do audiovisual. 
Gravado em Boa Esperança, nas 
proximidades de Lumiar, o filme 
promete emocionar. Dirigido 
por Clara Linhart e escrito por 
Renata Mizrahi, o longa estreou 
recentemente no prestigiado 
Festival Internacional de João 
Pessoa (FestinJPCine), realizado 
na Paraíba, de 26 de maio a 1º de 
junho.

Baseado em experiências 
reais de Mizrahi na região, “Os 
Sapos” aborda a dependência 
amorosa nas relações. A narrati-

va segue Paula, interpretada por 
Thalita Carauta, que aceita um 
convite para um encontro de an-
tigos colegas de escola, passando 
uma noite com dois casais e se en-
volvendo nos dramas explícitos e 
ocultos desses relacionamentos. 
O enredo explora temas profun-
dos e contemporâneos como a 
autonomia feminina e as violên-
cias tácitas nas relações amorosas. 
O elenco também conta com 
Karina Ramil, Paulo Hamilton, 
Pierre Santos e Verônica Reis. O 
projeto já havia recebido o prê-
mio “Work in Progress” no Flo-
rianópolis Audiovisual Mercosul 
(FAM) de 2022, antes mesmo de 
sua conclusão.

Clara Linhart, a diretora do 
filme, possui uma trajetória de 
mais de 20 anos no cinema. En-
tre seus trabalhos destacam-se 

“La Manuela” (2017), “Domin-
go” (2018) e “Eu Sou Maria” 
(2023). No dia 30 de maio, esses 
filmes integraram uma mostra, 
exibida pelo Canal Brasil, e estão 
disponíveis em plataformas de 
streaming. Durante o isolamen-
to da pandemia em 2021, Clara 
também co-dirigiu o curta-me-
tragem “No Mar”, com o profes-
sor Rodrigo Garcia.

O curta, que aborda a na-
tação em águas abertas e o anti-
-capaciticismo, teve uma equipe 
de produção composta por fri-
burguenses como Yan Muniz e 
Aurora Eyer, com a fotografia e 
montagem de Christian Costa, 
de São Pedro da Serra. “No Mar” 
foi exibido em diversos países e 
será destaque na próxima edição 
do Fricine – Festival Internacio-
nal de Cinema Socio-Ambiental, 

que ocorrerá em Nova Friburgo 
ainda este ano.

“Os Sapos” conquistou três 
prêmios no Festival de João Pes-
soa: Melhor Roteiro para Renata 
Mizrahi, Melhor Direção para 
Clara Linhart, e Melhor Mon-
tagem para Nina Galenternick. 
A previsão é que o filme entre 
no circuito comercial ainda este 
ano e continue participando de 
festivais. A diretora afirmou que 
a produção planeja realizar ses-
sões especiais em Nova Friburgo 
como forma de agradecer à co-
munidade pela acolhida durante 
as filmagens.

Essa é mais uma prova do po-
tencial de Nova Friburgo como 
palco de grandes produções cine-
matográficas e da importância da 
cultura local no cenário nacional.

Estagiária*

Filme gravado em solo friburguense 
conquista três prêmios no ‘FestinJPCine’

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Semana do Meio 
Ambiente tem 
programação 
diversa na região
Unidades de preservação e Mata Atlântica 
estão incluídas em programação ambiental

Por Redação

Na Semana do Meio Am-
biente, as regiões do Médio 
Paraíba e do Sul Fluminense 
promovem uma série de even-
tos para lembrar o motivo da 
data. Em Barra Mansa, o Par-
que Natural Municipal de Sau-
dade, uma unidade de conser-
vação e possui uma vasta área 
preservada com recursos natu-
rais, foi escolhida para iniciar a 
programação. 

Alunos do 7º ano do Colé-
gio Municipal Prefeito Marcel-
lo Drable participaram de um 
encontro promovido pelo Gru-
po Técnico Educação Ambien-
tal, coordenada pela professora 
Renata Mazza.

Na terça-feira, dia 04, foi 
feito um pantio às margens do 
Rio Bananal com a participação  
dos funcionários da Secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
e desenvolvimento Sustentável. 
A promacação segue até sexta-
-feira, dia 7, quando ocorre o 
“Mutirão do Meio Ambiente”.

Atividades para  
todos os gostos

Volta Redonda a campanha 
foi iniciada com uma palestra e 
oficina de pintura no Zoológi-
co Municipal (Zoo-VR), uma 
antiga área de lazer que atrai 
moradores de toda a região, 
principalmente nos finais de 
semana. Na terça-feira, dia 04, 
foi a vez da trilha na Área de 
Relevante Interesse Ecológico 
da Floresta da Cicuta.

Na na quarta-feira, dia 05, de 
volta ao Zoo-VR, haverá plantio 
com crianças PCDs (Pessoas 
com Deficiência) e oficinas a 
partir das 13h. Mais tarde, às 
18h30, será realizado o “Fórum 
Mesa Volta Redonda: A questão 
ambiental no Sul Fluminense”, 
na Associação de Engenheiros e 
Arquitetos de Volta Redonda – 
responsável pela organização do 
evento. O secretário municipal 
de Meio Ambiente, Anderson 
Silva de Azevedo, dará uma pa-
lestra com o tema “Ações para 
controle ambiental em Volta 
Redonda”.

Na quinta-feira, dia 06, a 
Universidade Federal Flumi-
nense promove, a partir das 8h, 
o Seminário de Meio Ambiente 
e Direito, com a realização de 
diversas palestras. A  equipe da 
Secretaria de Ambiente partici-
pa como convidada. Na sexta-
-feira, dia 07, a atração fica por 
conta de uma visita guiada ao 
Zoológico Municipal, marcada 
para as 9 horas da manhã.

O último dia da Semana do 
Meio Ambiente será no domin-
go, com o  “Pedal, Caminhada e 
Corrida pelas Águas”, na Avenida 
Almirante Adalberto Nunes, a 
Beira-Rio.  A programação será 
encerrada na Ilha São João, onde 
acontece a partir das 9h a feira de 
adoção “Família Animal”, além 
da “Caminhada do Amicão”.

Felipe Vieira/PMBM

Plantio às margens do Rio Bananal entre as ações para lembrar a Semana do Ambiente

Filho de Chico anysio faz stand-up 
sobre problemas ambientais em VR

O Dia Mundial do Meio 
Ambiente terá outra programa-
ção especial em Volta Redonda: 
a apresentação de um Stand Up, 
com o humorista André Lucas, 
filho de Chico Anysio, com úni-
ca apresentação. Com o tema 
“Vamos Desmatar a Tristeza”, a 
celebração da data tem foco em 
inovações sustentáveis. O even-
to ocorre no Hotel Bela Vista, 
nesta quarta-feira, dia 05. 

Com entrada franca, a noi-
te de entretenimento promete 
ampliar o networking de en-
volvidos no setor. As vagas são 
limitadas e são destinadas às 
empresas do setor. 

“Hoje se preocupar com 
sustentabilidade é mais que 
uma obrigação diante de tantos 
cenários de desastres ambien-
tais que estamos testemunhan-

do tanto no Brasil como no 
mundo e o nosso foco é geren-
ciamento de áreas contamina-
das como pré-requisito para 
todo o processo de Remediação 
Ambiental”,  ressaltou Gisele 
Penido, formada em Engenha-
ria Química, com Doutorado 
em Áreas Contaminadas. 

Gisele, fundadora da Ec-
koslife que promove o evento, 
fala dos desafios de incorporar 
a sustentabilidade no contexto 
da remediação de áreas conta-
minadas. A empresa, com sede 
em Volta Redonda, é referência 
em sustentabilidade na China. 
Em parceria com o Instituto 
de Pesquisa Tecnológica IPT, 
desenvolveu projeto de reme-
diação de solos contaminados 
com a utilização de esterco de 
aves poedeiras. 

Divulgação

Gisele fala de desafios gerenciar áreas contaminadas

CORREIO DO VALE

Barra do Piraí fará licitação 
do transporte coletivo

Rodrigo Drable, OAB e 
Câmara discutem RPV

Precatórios em dia

Câmara colocará em votação

Manutenção de empregos

Na noite desta segun-
da-feira (2), o prefeito de 
Barra do Piraí, Mário Es-
teves, anunciou que fará 
uma nova licitação para 
o serviço de transporte 
público, que é alvo de inú-
meras reclamações dos 
moradores. Ainda não foi 
informada a data de pu-
blicação do edital com 
as normas para licitação 
do serviço.  As empresas 

que operam atualmente 
em Barra do Piraí são a 
Viação Expresso, Barra do 
Piraí, Nossa Senhora Apa-
recida e Santa Edwiges. 
Os contratos com cada 
uma delas foram rescin-
didos na segunda-feira, 
no mesmo dia em que o 
prefeito anunciou a licita-
ção. Esteves destacou que 
os empregos atuais serão 
mantidos.

O prefeito de Barra Man-
sa, Rodrigo Drable, se 
reuniu com o presidente 
da OAB de Barra Mansa, 
Aloizio Perez, a vice-pre-
sidente da Comissão de 
Precatórios da entidade, 
Érica Gomes, e o vereador 
Luiz Furlani, para apresen-
tar um Projeto de Lei que 
aumenta o valor das RPV 

(Requisições de Pequeno 
Valor) para 15 salários mí-
nimos. A reunião ocorreu 
na segunda-feira, dia 03, 
na Fazenda da Posse. O 
projeto será enviado à Câ-
mara e não foi definida a 
data da votação. “Nos reu-
nimos para tratar do au-
mento do pagamento de 
RPV”, disse Rodrigo.

Aloizio Perez explicou de-
talhadamente o processo 
de RPV. “Quando a pessoa 
tem um valor a receber do 
município ela entra em 
uma fila chamada pre-
catório. Esta fila pode ser 
algo mais demorado e o 

cidadão levar um tempo a 
receber. No caso de Barra 
Mansa, por ser um muni-
cípio que honra com os 
prazos, cria a possibilida-
de de otimizar o processo, 
tornando-o ainda mais rá-
pido”, frisou.

Drable destacou a impor-
tância deste pagamento 
e parabenizou a OAB de 
Barra Mansa e a Câmara. 
“Esta é uma manifestação 
de respeito à advocacia 
de Barra Mansa, a OAB, 
representada pelo Dr. 

Aloizio Perez, que tem tra-
balhado fortemente para 
o desenvolvimento do 
município. Entrego ao ve-
reador Furlani esta men-
sagem para que a Câma-
ra avalie, aprecie e vote”, 
completou o prefeito.  

A manutenção dos em-
pregos, segundo o pre-
feito, constará como uma 
determinação do edital 
de licitação. Com isso, a 
empresa vencedora fica 
com a responsabilidade 
de recontratar os funcio-
nários das viações que 
deixarão de operar. Além 
disso, o prefeito ressaltou 
que em seus sete anos e 
meio de mandato não 
permitiu aumento na 

passagem devido às más 
condições do transpor-
te oferecido. “Tentamos 
comprar ônibus, mas o 
fato das empresas es-
tarem em recuperação 
judicial atrapalhou bas-
tante. Temos que pensar 
agora no direito de ir e 
vir do cidadão. São mais 
de 50 anos com esse 
problema em Barra do 
Piraí e vamos resolver”, 
concluiu.

Divulgação

Paulo Dimas/PMBM

Linha de ônibus em Barra do Piraí

Rodrigo Drable, Aloizio Peres e Furlani discutem PL

POR SONIA PAES

Peixes no Rio Paraíba
Em Resende, o Rio Paraíba 

do Sul foi o alvo da campanha 
ambiental. Na terça-feira, dia 4, 
foram soltos 3,5 mil peixes do 
tipo Grumatã, Piabanha, Lam-
bari do rabo amarelo e Cauda 
Branca no rio. O Grumatã e o 
Piabanha, inclusive, correm ris-
co de extinção. 

Detalhe: Os peixes são oriun-
dos do Banco Genético Vivo de 
espécies ameaçadas de extinção 
da Bacia do Rio Paraíba do Sul, 
sediado no Projeto Piabanha, 
que fica localizado em Itaocara, 
no Rio de Janeiro. O peixamento 
está incluso na programação da 
Semana do Meio Ambiente em 
Resende, que terá atividades até a 
próxima sexta-feira.

Mata Atlântica,  
mais coração e 
menos cérebro

“As pessoas precisam enten-
der a importância da mata atlân-
tica com o coração, e não com o 
cérebro”,alerta Chico Schnoor, 
coordenador geral do Caminho 
da Mata Atlântica, trilha de mais 
de 4.000 km que cruza a Serra 
do Mar, ligando o Rio de Janeiro 
ao Rio Grande do Sul.

O trajeto, que passa por 
por cinco estados brasileiros, 
132 municípios e mais de 130 
unidades de conservação, tem o 
propósito de fortalecer o ecotu-
rismo e engajar a sociedade na 
proteção do bioma mais devas-
tado do país.

“Você só sente uma conexão 
real com a natureza quando está 
dentro na mata, observando a 
floresta ao seu redor enquanto 
descansa, tomando um banho 
de cachoeira ou assistindo ao 
pôr do sol”, diz Schnoor.

Na Costa Verde, as belezas 
da Mata podem ser apreciadas 
de perto. No Parque Nacional 
da Serra da Bocaina, por exem-
plo, que vai da divisa de São 
Paulo com o Rio de Janeiro, são 
incontáveis as mararilhas, com 
praias, rios, cachoeiras, picos e 
mirantes.

Seus principais atrativos 
turísticos são o Caminho de 
Mambucaba (ou Trilha do 
Ouro), as cachoeiras de Santo 
Isidro, das Posses e do Veado, 
a Pedra do Frade, a Pedra da 
Macela e a Praia do Caixa 
D’Aço.

Outros pontos turísticos 
importantes são a Cachoei-

ra da Melancia e a Praia do 
Meio, ambas em Paraty, 
na Costa Verde. Durante o 
passeio pela região, turistas 
também têm contato com o 
artesanato e a culinária das 
populações caiçaras.

Voltando para as Agulhas 
Negras, no Médio Paraíba, fica 
o Parque Nacional do Itatiaia, o 
primeiro criado no Brasil, loca-
lizado na Serra da Mantiquei-
ra abrange os municípios de 
Itatiaia e Resende. Tem como 
principal atração o Pico das 
Agulhas Negras, quinto ponto 
mais alto do país.

Ao todo, são mais de 120 
km de trilhas, incluindo traje-
tos acessíveis para pessoas com 
deficiência, na parte baixa do 
parque. Para ter contato com 
as comunidades locais, que 
trabalham com artesanato, 
confecção de roupas e gastro-
nomia típica, é preciso ir até a 
parte alta.

Outras atividades buscadas 
no local são ciclismo, escalada, 
acampamento e observação 
de animais. Uma natureza que 
encanta e pede preservação, em 
um país tão rico em belezas e 
riquezas naturais.
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CORREIO VALE PARAÍBA

CDL recebe visita do novo 
comandante da Polícia Militar

Grupo contra poluição 
anuncia data para ato de rua

Medidas compensatórias

TAC vigente até agosto

Inscrições

CDL

Inscrições II

CDL II

A CDL Volta Redonda re-
cebeu a visita do novo 
comandante do 28° BPM 
(Batalhão de Polícia Mi-
litar), o tenente-coronel, 
Moisés Pinheiro Sar-
denberg, nesta segunda-
-feira (3). O encontro re-
força a parceria contínua 
entre as forças militares 
e o setor comercial da 
cidade, que busca man-
ter diálogo para discutir 

melhorias na segurança 
na cidade. O presidente 
da CDL-VR, Leonardo de 
Almeida, acompanhado 
de outros membros da 
equipe, recepcionou o co-
mandante para conversar 
sobre possíveis colabo-
rações e reforçar o com-
promisso da CDL com a 
segurança e o desenvolvi-
mento econômico de Vol-
ta Redonda. 

Seguindo os mesmos 
passos do ano passado, 
o “Movimento Sul Flumi-
nense contra a Poluição” 
marca uma nova data 
para um ato de rua que 
acontecerá, assim como 
no ano passado, dias após 
o aniversário de Volta Re-
donda, festejado no 17 de 
julho, para protestar sobre 

os particulados poluentes 
emitidos pela Usina Pre-
sidente Vargas (UPV), da 
CSN. Com este, será o ter-
ceiro ato consecutivo que 
está marcado para o dia 
21 de julho, com concen-
tração na Praça Brasil do 
bairro Vila Santa Cecília, 
local próximo a siderúrgi-
ca.

Durante a última mani-
festação, no ano passa-
do, o movimento lançou 
um manifesto com várias 
ações compensatórias 
que a CSN deveria reali-
zar. Em uma possível re-
ação desse ato e também 

da repercussão nacional 
sobre o problema, a em-
presa anunciou uma série 
de medidas emergenciais 
para conter os níveis de 
emissão de pó preto e o 
depósito de escória, no 
bairro Brasilândia.

Vale lembrar que, em 
2018, o Ministério Público 
Federal firmou um Ter-
mo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) com a CSN 
para regularização am-
biental, que está vigente 

até agosto. Em janeiro, 
diretores executivo da 
empresa anunciaram que 
haveriam reformas, novas 
instalações e trocas de 
equipamento, com fun-
cionamento até julho.

Neste domingo (9), Qua-
tis receberá a 4ª edição 
do evento “Pedal Pelas 
Águas”. O movimento es-
portivo, que sai em defesa 
das águas da região do Mé-
dio Paraíba e do uso cons-
ciente de recursos naturais, 
é promovido pela Prefeitu-
ra junto ao Comitê de Ba-
cias Médio Paraíba do Sul.

Leonardo conta que a 
preocupação do novo 
comando em reduzir a 
criminalidade da cida-
de, além da preocupa-
ção com a segurança dos 
consumidores, agradou a 
equipe da CDL, acrescen-
tando que o reforço da 
fiscalização será positivo 
também para o comércio.

Os ciclistas interessados 
em participar do evento 
podem se inscrever gra-
tuitamente, com direito 
a camisas personaliza-
das, até esta sexta-feira 
(7), no link https://acesse.
one/8eNLd. A saída da 
pedalada acontecerá na 
Praça Dr. Teixeira Bran-
dão, às 8h.

Ainda segundo o presi-
dente da CDL-VR, esse 
encontro reafirma o papel 
da entidade como um elo 
entre diferentes setores 
da sociedade, buscando 
sempre acompanhar o 
trabalho de outras forças, 
fazer sugestões e firmar 
parcerias para o progres-
so da cidade.

Divulgação

Ana Luiza Rossi/CSF

O encontro firma a parceria das equipes para a segurança

Último ato contra a poluição foi realizado em 2023

Idosos terão qualificação 
para a Habilitação garantida
Reunião entre prefeito, Detran e Sest Senat acerta renovação

O prefeito de Volta Redon-
da, Antono Francisco Neto, re-
cebeu a diretora do Sest Senat 
(Serviço Social do Transporte 
e Serviço Nacional de Apren-
dizagem do Transporte) Barra 
Mansa, Beatriz Vieira, e o coor-
denador de Desenvolvimento 
Profissional da entidade, Renan 
Paulino, na manhã dessa segun-
da-feira (3). 

Entre os assuntos tratados 
no gabinete esteve a retomada 
da autorização para que o Sest 
Senat volte a qualificar idosos 
para renovar a CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação). 

O assessor especial do pre-
feito, Rogério Loureiro, tam-
bém participou da reunião. 

Beatriz Vieira, agradeceu 
o apoio do prefeito para que o 
Sest Senat ratificasse o convê-
nio com o Detran (Departa-
mento Estadual de Trânsito), 
que autoriza a entidade a mi-
nistrar o Curso de Atualização 
para Renovação de CNH aos 
condutores maiores de 60 anos. 

Ela esclareceu, no entanto, 
que neste momento, o Detran 
não está exigindo o referido 

curso para este público, caben-
do ao condutor apenas o reco-
lhimento do Duda e os exames 
de vista e psicológico para reno-
var a carteira. 

“O Detran está atualizando 
a plataforma de cursos e o ma-
terial didático e, assim que fo-
rem liberados, o Sest Senat dará 
continuidade ao convênio com 

o órgão”, explicou a diretora da 
entidade, Beatriz Vieira.

Ela destacou ainda que o 
curso de Direção Defensiva e 
Primeiros Socorros segue sen-
do ministrado para os profissio-
nais associados à entidade. 

Neto ressaltou que o convê-
nio entre o Sest Senat e o De-
tran garante mais uma opção 

para os idosos que precisam do 
curso de atualização para reno-
vação da CNH. 

“Sem a autorização, esse pú-
blico tinha apenas as autoesco-
las para fazer as aulas”, falou o 
prefeito, reforçando que a uni-
dade, que fica em Barra Mansa, 
também atende os moradores 
de Volta Redonda. 

Divulgação/PMVR

Neto, Loureiro, representantes do Sest e do Detran discutem convênio para idosos

Por Thomás de Paula

Os comerciantes de Volta 
Redonda já se preparam para o 
período de Festas Juninas, uma 
das tradições mais esperadas do 
calendário brasileiro. Durante 
os meses de maio a julho, lojas 
de decoração e vestuário, assim 
como bares e restaurantes, co-
meçam a investir em produtos 
e cardápios típicos para atender 
à demanda crescente.

Segundo Leonardo Almei-
da, presidente da Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL) de 
Volta Redonda, esta época do 
ano impacta positivamente no 
comércio, porque movimenta 
diversos setores da economia 
local, além do aumento de 10% 
nas vendas em comparação a 
outros meses sem datas come-
morativas. Ainda, para melho-
rar o cenário, o comércio de 
Volta Redonda não enfrenta 
nenhum desafio logístico. “Há 
um planejamento para garan-
tir um estoque que atenda à 
demanda, além disso, Volta 
Redonda tem um comércio di-

versificado com um grande nú-
mero de lojas, o que possibilita 
atender consumidores de toda a 
região”, afirmou.

Para comerciantes de lojas 
como a Real Forte, a papelaria 
Kypapel, e a loja de roupas Ma-
gazine Royal no Aterrado, isso 
já é uma realidade. É possível 
encontrar produtos com tema 

de festa junina e os comercian-
tes afirmam que a demanda dos 
consumidores para diversos 
produtos já é realidade. 

Ainda, as lojas de fantasias 
também estão se preparan-
do. Estabelecimentos como o 
Mundo das Fantasias no bair-
ro Vila Mury, e a Adoleta, do 
bairro Aterrado já estão ven-

dendo fantasias relacionadas a 
essa época do ano, pois sabem 
que os consumidores compram 
essas roupas com uma certa an-
tecedência.

Sobre a festividade
Nas festas juninas se come-

moram três santos populares: 
Santo Antônio, São Pedro e 
São João. Sua origem é contrá-
ria à doutrina cristã, porque 
as festas que deram origem às 
festas juninas homenageavam 
deuses da natureza e da ferti-
lidade e pediam fartura nas 
safras, pois era nessa altura 
que começava o período da 
colheita de cereais.

Como a igreja não conse-
guia acabar com a popularida-
de da festa, foi atribuído um 
caráter religioso. As festas co-
meçam no dia 12 de junho, vés-
pera de Santo Antônio, e encer-
ram no dia 29 de junho, dia de 
São Pedro. Já nos dias 23 e 24 é 
celebrado o dia de São João.

Fonte: site “Toda 

Matéria”

Comerciantes de Volta Redonda se 
preparam para festividades juninas

Thomás de Paula/CSF

É possível encontrar em lojas os itens de tema junino

Itatiaia foi o único muni-
cípio selecionado no Rio de 
Janeiro para o Projeto Código 
Sanitário 2024. No trabalho, 
feito pela Anvisa (Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária), 
por meio da Coordenação do 
Sistema Nacional de Vigilância 
Sanitária, a instituição vai dar 
consultoria técnica para 44 mu-
nicípios do Brasil formularem 
ou atualizarem seus Códigos 
Sanitários Municipais.

De acordo com o Supervi-
sor de Vigilância Sanitária de 
Itatiaia, Victor Schneider, no 
Código Sanitário está todo o 
embasamento legal para atua-
ção da Vigilância Sanitária em 
um município. 

O documento organiza e 
estrutura o setor e as práticas 
de Vigilância Sanitária no SUS 
(Sistema Único de Saúde), em 
seus respectivos territórios, ba-
seado na gestão da qualidade, 
no gerenciamento de risco, na 
avaliação e perfis e competên-

cias da Vigilância Sanitária.

Parceria firmada
A Diretora de Vigilância 

em Saúde do município, Julia-
na de Souza, informa que na 
última sexta feira (31) enviou 
para a Anvisa o termo firman-
do essa parceria. Ou seja: para 
formalizar a adesão. A prefei-
tura oferecerá para a vigilância 
sanitária do município o acom-
panhamento de consultoria es-
pecializada, para implantação 
das diretrizes previstas no do-
cumento técnico. 

“Já foram iniciadas as reu-
niões e posteriormente teremos 
apresentações do nosso grupo 
de vigilância no Rio de Janeiro 
e Brasília”, conta.

Código sanitário
Juliana destaca a importân-

cia da participação da Vigilân-
cia Sanitária de Itatiaia na atua-
lização do Código Sanitário. 

“O município foi o único 

selecionado no Rio de Janeiro 
para o trabalho. Isso deixa claro 
que as ações realizadas estão fa-
zendo a diferença e estamos sen-
do vistos em âmbito nacional. 
Será uma oportunidade que per-
mitirá revisarmos os códigos sa-
nitários antigos e ultrapassados, 
transformando-os em instru-
mentos legais eficazes”, comenta.

No novo modelo de Código 
Sanitário para o SNVS foram 
elencadas 10 diretrizes, come-
çando pela estrutura organiza-
cional da Vigilância Sanitária, 
passando pelas Competências 
e Atribuições do Sistema Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(SNVS), pelo Mapa da Saúde 
e Descentralização das Ações 
de Vigilância Sanitária, pelo 
Planejamento das Ações de 
Regulação e Controle Sani-
tário e o pelo Gerenciamento 
do Risco Sanitário, incluindo 
Controle e Participação Social 
e Financiamento das Ações de 
Vigilância Sanitária.

itatiaia participa de código sanitário

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Com apenas 28 dias, a 
pequena Leticia passou por 
uma cirurgia cardíaca para 
correção de uma coarctação 
da aorta e persistência do ca-
nal arterial no Hospital Uni-
med Volta Redonda. 

Leticia nasceu em um 
hospital público de Resende 
e durante sua internação, os 
médicos identificaram que a 
bebê necessitava de uma ci-
rurgia para correção.  

O hospital já havia fir-
mado uma parceria com a 
Secretaria Estadual de Saú-
de para realização de cirur-
gia cardíaca pediátrica na 
unidade. A parceria permite 
que famílias que moram no 
interior do Estado tenham 
acesso ao procedimento de 
alta complexidade sem pre-
cisar se locomover para ou-
tras regiões.

Parceria 
formada em 
hospitais
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